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СООБЩЕНИЕ ЦСУ СССР
Установленный на 1 9 6 5  год государственный план розничного товаро

оборота выполнен досрочно* —  27  декабря.
Объем розничного товарооборота государственной и кооперативной тор

говли составит в 1 9 6 5  году свыше 103  миллиардов рублей и увеличится 
по сравнению с прошлым годом, в сопоставимых ценах, почти на 10 про
центов. ,

VIII п л е н у м  ЦК В Л К С М
МОСКВА, 27 декабря. (ТАСС). Воспитанию молодежи на револю

ционных, боевых и трудовых традициях советского народа посвящен 
открывшийся сегодня VIII пленум Центрального Комитета комсомола. 
Пленум открыл первый секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов. Об опыте 
работы Белорусской республиканской и Ивановской областной комсо
мольских организаций рассказали первый секретарь ЦК ЛКСМ Бело
руссии Г. Жабицкий и первый секретарь Ивановского обкома ВЛКСМ 
А. Демидов.

На повестке дая пленума — также вопрос о созыве XV съезда ком
сомола.

Н А Р О Д Н О М У  Х О З Я Й С Т В У — 
О Т Л И Ч Н Ы Е  Н Е Ф Т Е П Р О Д У К Т Ы
Объем переработки жидкого топ

лива к концу нынешнего года уве
личился по сравнению с началом 
семилетки почти в два раза, сооб
щили корреспонденту ТАСС в Ми
нистерстве нефтеперерабатываю
щей и нефтехимической промыш
ленности СССР. Советский Союз 
по этому показателю занимает од
но /из ведущих мест в мире и яв
ляется крупнейшим экспортером 

.моторных теплив и масел.
За семилетие построено много 

Фобых заводов — в Белоруссии, 
Сибири, Урало-Волжском районе и 
в Средней Азии.. Такое многообра
зие в географическом- расположе
нии предприятий улучшило снабже
ние народного хозяйства страны 
нефтепродуктами. В строй вступи

ли десятки крупных технологиче
ских установок

Еще один важный итог семилет
ки. В 1965 году полностью прекра
тилось использование продоволь
ственного сырья — зерна и карто
феля — в производстве синтетиче
ского каучука. Это позволит сэко
номить сотни тысяч тонн ценного 
сельскохозяйственного сырья.

Технический прогресс в нефте
перерабатывающей промышленно
сти отмечен внедрением укрупнен
ных совершенных установок. Мощ
ность каждого из нефтеперерабаты
вающих заводов возрастет в бли
жайшее пятилетие до нескольких 
миллионов тонн.

(ТАСС).

Т О В А Р И Щ  
Л. И. Б Р Е Ж Н Е В  
В Г О  Р Ь К О М

ГОРЬКИЙ, 27 декабря. (ТАСС). 
Первый секретарь ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнев, который принял здесь  
участие в работе пленума областно
го комите1а КПСС, сегодня посетил 
завод «Красное Сормово», где его 
сердечно приветствовали сормови- 
чи.

Л. И. Брежнев побывал также на 
Горьковском автомобильном заводе. 
Здесь его тепло и сердечно встрети
ли автомобилестроители. В беседах  
с руководителями автозавода и про
изводственниками были рассмотрены 
важнейшие вопросы работы пред
приятия в свете стоящих перед стра

нной задач по дальнейшему- разви
тию автомобильной промышленно
сти.

Той. Л. И. Брежнев интересовался 
ходом жилищного и культурно-бы
тового строительства в городе, 
жизнью трудящихся.

В эТих беседах приняли участие за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР М. Т. Ефремов, ми
нистр автомобильной промышленно
сти СССР А. М. Тарасов, первый сек
ретарь Горьковского обкома КПСС 
К, Ф. Катушев, председатель Горь
ковского облисполкома И. И. Чугу
нов, директор завода «Красное Сор
мово» М. А, Юрьев, директор Горь
ковского автозавода И. И, Киселев и 
Другие товарищи.

Вечером тов. Брежнев ознакомил
ся е городом Горьким и в тот же 
день отбыл в Москву.

П Л Е Н У М  Г О Р Ь К О В С К О Г О  
О Б К О МА  КПСС

ГОРЬКИЙ, 27 декабря. (Корр. 
ТАСС). Сегодня состоялся пленум 
Горьковского обкома КПСС, обсу

дивший организационные вопросы. В 
связи с назначением тов. М. Т. Ефре
мове заместителем Председателя 
Совета Министров СССР пленум ос
вободил его от обязанностей перво
го секретаря, и члена бю ро Горьков
ского обкома партии. Первым сек
ретарем Горьковского обкома КПСС 
избран тов. К. Ф. Катушев.

В работе пленума принял участие 
Первый секретарь ЦК КПСС тов. 
Л. И Брежнев.

Тов. Брежнев, тепло встреченный 
участниками пленума, выступил с 
большой речью, в которой остано
вился на вопросах международной и 
внутренней политики КПСС и Совет
ского правительства и задачах, стоя
щих перед партийными организация
ми и всем советским народом в д е 
ле дальнейшего развития народного 
Хозяйства страны.

(ТАСС).

На счету у бригады В. П. Швабенлан- 
да из Сангальского лесопункта Каргасок- 
ского леспромхоза уже свыше 21 тыся
чи кубометров древесины. Четко, сла
женно работают члены бригады братья— 
тракторист В. П. Швабенланд и вальщик

I П. П. Швабенланд, помощник вальщика 
Н. П. Семенков и сучкоруб Н. Я. Тала
нова.

НА СНИМКЕ (слева направо1)—Н. П. 
Семенков, В. П. Швабенланд, П. Л. Шва
бенланд, Н. Я. Таланова.

С хорошими показателями заканчива
ет 1965 год шофер Сангальского лесо
пункта Каргасокского леспромхоза Иван 
Михайлович Бажин. Взяв обязательство 
вывезти в последнем году семилетки

15.000 кубометров деловой древесины, 
он перевыполнил его почти на 1.000 ку
бометр*». В эти дни МАЗ И. М. Бажина 
доставляет древесину в счет 1966 года.

НА СНИМКЕ: шофер И. М. Бажин.
Фото В. Ефименко.

леса. Успех достигнут только бла
годаря замечательному труду бригад 
И. В. Михеева, Г. П. Собецкого, 
Д. Д. Мякишева, В. Килина. Они 
добиваются поистине удивительных 
результатов. Администрация, обще
ственные организации леспромхоза 
готовят к Новому году поздравления 
лесным богатырям И. Михееву и 
Г. Собецкому: они заготовили свыше 
2 6  тысяч кубометров древесины 
каждый— больше всех в области.

Пользуясь случаем, мы попроси
ли поздравить И. В. Михеева и Г. П. 
Собецкого с победой в областном 
соревновании лесорубов.

Ингузетский и Аргат-Юльский 
леспромхозы, если так можно ска
зать, стали опорными базами дви
жения двадцатитысячников. Но гео
графия самого движения гораздо 
шире: оно распространилось и в се
верных, и в южных районах обла
сти. И, конечно, не сдают своих по
зиций каргасокцы, ставшие в нача
ле семилетки инициаторами сорев
нования двадцатитысячников. Они 
авторы даже самого слова «двадца- 
титысячник». На смену лесным бо
гатырям В. Мытниченко, В. Янышев- 
скому пришли их товарищи по тру
ду. Больше чем по полтора годовых

Р Е К О Р Д С М Е Н Ы  Г О Д А
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плана сделали бригады 20-тысяч
ников В. П. Швабенланда, Б. И. 
Бондаренко, С. П. Иванова, В. Е. 
Бузениуса.

И если каргасокцы верны тра-
Тайга примеряет праздничные 

наряды. Стройные, загорелые сос
ны укрылись теплыми пушистыми 
платками, раскидистые темно-зеле
ные кедры одели такие белоснежные 
огромные шапки, что им позавидует 
любой дед-мороз. Чудесный декора
тор —  снег вылепил замысловатые 
фигуры, превратил пни, валежник, 
молоденькие деревца в сказочных 
персонажей.

И вдруг безмолвие взрывается. 
Один за другим пробуют голоса тре
левочные тракторы. По волокам, за
порошенным ночной поземкой, они 
устремляются на деляны. И сказоч
ное царство превращается в произ
водственный цех, у которого вместо 
крыши —  синева неба да белые 
пушистые облака, снизу подкрашен
ные позолотой. Где-то далеко под
нимается солнце. Его еще нет: на 
севере оно с опозданием принимает
ся за свои дела. Гораздо раньше 
начинается рабочий день у лесору
бов Ингузетского леспромхоза. Им

некогда ждать, у  них свои дела, свой 
счет времени, свои заботы. Еще в 
прошлом декабре, когда 1 9 6 5  год ри
совали на открытках розовощеким 
малышом в маленькой шапочке, ин- 
гузетцы наметили свои рубежи на 
финише семилетки. Они выступили 
инициаторами социалистического 
соревнования среди лесорубов обла
сти и призвали все бригады штурмо
вать рубеж двадцати тысяч.

И вот малыш превратился в ста
рика, чуть сгорбившегося под тяже
стью свершений и дел. Заканчивает
ся 1 9 6 5  год, последний год семилет
ки, осталось перевернуть два лист
ка, и начнется новое исчисление 
дней. Большинство же комплексных 
бригад леспромхоза начало трудовой 
1 9 6 6  год, когда еще природа толь
ко одевалась в осенние наряды. Но 
в эти последние дни, как всегда на 
финише, —  особое напряжение.

Трудно сейчас вальщику в брига
де 0 . Ф. Герта. Глубокий снег не 
дает подойти к дереву, огребщик ед

ва успевает готовить подходы. Ес
ли раньше вальщик помогал и чоке- 
ровать деревья, то сейчас трактори
сту и его помощнику приходится 
перепоясывать тросом спиленные 
деревья. Но они управляются и за 
троих, лишь бы был запас деревьев. 
Тяжело проваливаясь в снегу, ревя 
так, что на пихтах не удерживается 
пуховое покрывало, трактор с пач
кой хлыстов на щите торопится к 
погрузочной площадке. Первый рейс 
у  0 . Ф. Герта удачный, а хороший 
зачин—  половина дела. Может быть, 
сегодня удастся перешагнуть пре
дел —  1 0 0  кубометров леса в смену. 
Норма— 7 0  кубометров, заготавлива
ет же бригада 9 5 — 9 8  кубометров. 
Следующий шаг —  1 0 0  кубометров, 
и не в отдельные дни, постоянно все 
зимние месяцы.

Бригаде Герта первое место по 
леспромхозу обеспечено. Ближайшие 
«соперники»— М. И. Блохин и Н. Н. 
Вересов отстают почти на 3 тысячи 
кубометров. Обязательство загото

вить за год 21  тысячу кубометров 
выполнено досрочно, еще к 7 ноября. 
Сейчас идет счет кубометров на двад
цать шестую тысячу. Но уж  такой 
настрой в его бригаде: сегодня рабо
тать лучше, чем вчера.

Впрочем, такой настрой у всех 
коллективов. Чтобы заготовить 20  
тысяч кубометров леса, бригаде 
А. И. Степанова нужно было в де
кабре дать около 3 тысяч кубомет
ров. Каждую смену —  не менее 
1 0 0  кубометров. И вот цель достиг
нута. Когда томичи читают эти стро
ки, Л. И. Степанов «распечатал» 
21-ю  тысячу.

...Неумолчно перекликаются бен
зопилы, не умолкает гул тракторов: 
в лесном цехе идет борьба за кубо
метры. Шесть тысяч кубометров дре
весины сверх плана —  вот подарок 
бригады 0 . Герта к Новому 
году. По 4 — 5 тысяч кубомет
ров дополнительно заготовили брига
ды М. Блохина, Н. Вересова, А. Сте
панова, А. Ляпко, В. Масленникова.

—  Мне даже трудно сказать, ка
кой из коллективов лучший, —  го
ворит Евгений Петрович Немчинов, 
директор леспромхоза. —  Движе
ние двадцатитысячников —  наибо
лее наглядная и яркая форма 
соревнования в лесу— во многом спо
собствует поиску производственных 
резервов и повышению производи
тельности труда. В будущем году 
мы постараемся сделать соревнова
ние еще более массовым и действен
ным.

Согласен с Е. П. Немчиновым о 
большом значении соревнования 
двадцатитысячников и директор Ар- 
гат-Юльского леспромхоза М. В. 
Ртищев, с которым редакция связа
лась по телефону.

—  Я приведу простой пример, —  
говорит он. —  В основном все брига
ды двадцатитысячников у нас рабо
тают на Улу-Юльском лесопункте. 
Этот лесопункт досрочно выполнил 
годовое задание и отгрузил дополни
тельно около 8  тысяч кубометров

дициям, то в Тимирязевском лес
промхозе, наперекор старым убежде
ниям, впервые появилось несколько 
бригад-двадцатитысячников. Ими 
стали коллективы, руководимые 
братьями Флешнер, В. Е. Лежнико
вым, И. П.> Стафеевым, Первым 
всегда труднее, поэтому вдвойне ра
достен успех тимирязевских маяков.

Еще не перевернута последняя 
страница уходящего года, еще не 
везде подведены итоги. Поэтому ре
дакция не может назвать имена всех 
лесных богатырей области. Но уже 
сегодня можно сказать о том подар
ке, который они приготовили стране. 
Только двадцатитысячники 5-ти лес
промхозов дали дополнительно за год 
свыше 1 5 3  тысяч кубометров леса. 
Замечательный подарок. Поздравляем 
вас с наступающим Новым годом, 
лесные богатыри! Пусть первый 
год пятилетки будет для вас еще 
более удачным!

Л. СЕМ ЕНОВ.

Р А З В Е Д Ч И К И  Н Е Д Р  О Б Ж И В А Ю Т  X  А  Й  Г  у

НА УЛИЦЕ НЕФТЯНИКОВ ПРОПИШЕМ КИНОИСКУССТВО НА БУРОВЫХ
Анатолий Дмитриевич, прораб 

стройки, развернул план буду
щего городка. Четкие квадраты 
жилых домов, производственных 
зданий выстраивались на нем в 
прямые, ровные улицы, наступав
шие на зеленое поле тайги.

—  Вот здесь, —  Кленчин по
казал на заштрихованные черной 
тун1ью квадраты, —  будет 
клуб на 2 0 0  мест. Рядом —  дет
ский комбинат, а у самой кромки 
леса мы построим электростанцию.

Дальние окрестности Каргаска. 
Мне приходилось бывать здесь на 
лыжной прогулке, дышать хвоей, 
наслаждаться тишиной. Окружен
ный елями и пихтами, стоял на 
опушке леса одинокий дом. Путни
ки заходили сюда погреться, пере
кинуться парой слов со связиста
ми, несшими дежурство у радио
аппаратуры .

Но в один из осенних дней это
го года, когда на землю медленно 
падал убитый первыми заморозка

ми березовый лист, на лесной 
опушке остановился вездеход. Из 
него вышли двое. Они долго ходи
ли по лесу, что-то вымеряли, спо
рили.

—  Лучшего места и не най
дешь, —  сказал один из них, по
пыхивая трубкой.

А через два дня необжитая ок
раина огласилась рокотом бульдо
зеров, звоном бензопил, стуком 
топоров. Потянулись тракторы с 
пиломатериалами, засновали авто
машины с кирпичом.

...Вместе с Анатолием Дмитрие
вичем Кленчиным мы идем по бу
дущему нефтегородку. По обе сто
роны снежной дороги выстроились 
свежесрубленные брусчатые двух
квартирные дома. Морозно. Метет 
поземка. Из труб идет дымок. 
Плотно утоптанные дорожки ве
дут к палисадникам.

—  Это —  улица Нефтяников. 
—  говорит Еленчин, —  а вон там, 
по ту сторону леса, видна улица

Геофизиков. Скоро начнем за
страивать улицу Геологов.

Прямые улицы. Деревья, окру
жившие дома, придают поселку 
разведчиков недр колорит дачно
го места. Мы заглянули в одну из 
квартир. Хозяина ее, Александра 
Павловича Дмитриева, дома нет: 
старший дизелист несет вахту на 
буровой. В светлых просторных 
комнатах тепло, тихо играет стоя
щая на тумбочке радиола. В доме 
чувствуется достаток: ведь зара
боток бурового рабочего больше 
двухсот пятидесяти рублей...

За короткий срок здесь, в лесу, 
выросло много двухквартирных 
домов, построены помещения ко
тельной, электростанции и гара
жа для автомашин. Пока что сто
ловая, кернохранилище, механи
ческая мастерская обозначены 
только на плане. Но скоро вста
нут и они в один ряд с уже гото
выми зданиями. Им отведено ме
сто, составлена смета, подвезены

строительные материалы.
Хорошо укатанная дорога меж

ду невысоких сосенок и елей вы
вела нас к другой строительной 
площадке. Здесь плотники во гла
ве с бригадиром тов. Дутовым воз
двигали материальный склад. Его 
корпус растянулся больше чем на 
сто метров. В здании уже настлан 
пол. Здесь будут храниться буро
вое оборудование, запасные части 
к машинам.

Строители сейчас испытывают 
временные трудности: не хватает 
теса, гвоздей, краски, олифы. Но 
пройдет еще немного времени, и 
на карте Каргасокского района по
явится новый поселок. Поселок 
нефтеразведчиков.

Т . КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр.
V

НА СНИМКЕ: на новой ули
це.

Фото автора, 
пос. Каргасок.

За последнее время работники 
киносетей Томской области не
сколько у аучшили обслуживание 
населения сельских районов. Вы
полняется финансовый план и 
план показа кинофильмов сельско
му населению. За одиннадцать ме
сяцев истекающего года обслуже
но на 950 тысяч кинозрителей 
больше, чем предусматривалось 
контрольными цифрами.

Впрочем, все это не значит, ко
нечно, что с обслуживанием сель
ского зрителя все у 
нас обстоит благопо
лучно. Наоборот, здесь 
у нас еще очень много 
недостатков. И в пер
вую очередь это каса
ется того, как мы оболужи- 
ваем многотысячный отряд неф
теразведчиков, открывающий тай
ны таежных недр севера на
шей области. Открытие широко
экранного кинотеатра в селе 
Аленсаедровоком — центре неф
теразведочной экспедиции, ко
нечно, является приятным собы
тием, но ни в коей мере не решает 
и десятой доли вопросов, связан
ных с кинообслуживанием развед
чиков. А ведь кино, пожа
луй, — единственное из ис
кусств, которое пока может 
стать постоянным гостем не 
только на базах нефтеразведчиков, 
но и непосредственно на буровых. 
Пока что мы в большом долгу пе
ред нефтяниками, так как демонст
рация фильмов на буровых как сле
дует не организована, и киномеха
ники бывают там очень редко.

Как же мы собираемся менять 
это положение в наступающем 
1966 году?

Прежде всего мы выделяем 
больше средств в те районы, где 
сосредоточены нефтеразведчики и 
где скоро начнут работать эксплуа
тационники. Александровской ди
рекции киносети мы увеличиваем 
в будущем году эксплуатационные 
расходы на 13 тысяч рублей. 
Каргасокской дирекции мы выде
ляем для'этих целей дополнитель

но 9 тысяч. Хотя, конечно, этих 
сумм и недостаточно для коренно
го изменения положения дел в рай
онах, они помогут нам улучшить 
кинообслуживание нефтяников. В 
Александровском районе в сле
дующем году будут работать две 
мотолодки и две установки для 
дневного показа кино, которые 
можно будет использовать непо
средственно на буровых. Кроме 
того, в район направляется четыре 
комплекта новой киноаппаратуры, 
а также набор инструмента для 
мастерской. В конце года в Алек
сандровском появится второй ши
рокий экран — мы установим ши
рокоэкранную аппаратуру в рай
онном Доме культуры.

К строительству широкоэкран
ного кинотеатра на 300 мест мы 
приступаем с весны будущего го
да и в Каргаске. В район мы выде

ляем дополнительно три лодоч
ных мотора и четыре комплекта 
новой киноаппаратуры.

С января будущего года и в 
Александровской, и в Каргасок
ской дирекциях киносетей будут 
выделены специальные киноме
ханики для показа фильмов непо
средственно на буровых. Кроме 
того, принимаются меры, чтобы 
киноустановки, обслуживающие 
нефтеразведчиков, в первую оче
редь обеспечивались лентами но

вых советских кинофильмов, а так
же, чтобы на буровые и базы неф
тяников регулярно попадали хро
никальные, научно-популярные и 
специальные технические фильмы.

В коллективах нефтеразведок 
будут организованы зрительские 
конференция и обсуждения наибо
лее интересных кинокартин.

Разумеется, работники област
ного управления кинофикации счи
тают перечисленные выше меры 
только началом большой и важ
ной работы по улучшению кинооб
служивания разведчиков нефти и 
газа. Вся наша работа должна 
быть сейчас подчинена той цели, 
чтобы кино прочно прописалось 
по нефтяным адресам и, в первую 
очередь, на буровых.

И. ТОЛМАЧЕВ, 
начальник областного управ
ления кинофикации.

РУКУ Д Р У Ж Б Ы -Н Е Ф Т Е Р А З В Е Д Ч И К А М

П Я Т Ь Д Е С Я Т  Н А Р Я Д О В  „ Ч А Ц В И "
УГЛИЧ (Ярославская область), 25 декабря. 

(ТАСС). Выпуск часов «Чайка» с противоударным 
устройством освоил Угличский завод. Новый прибор 
времени на 17 рубиновых камнях имеет пятьдесят 
«костюмов», надежно защищающих механизм от 
влаги и пыли, «Чайка» выпускается в позолоченном,

белом хромированном и золотом корпусах. С набо
ром верхних ободков различной формы и цвета, со 
стеклами из цветного и прозрачного корунда.

Велик спрос на «Чайку». ЗавОд заключил догово
ра на поставку всех издепий, которые будут изготов
лены в будущем году, — ......... -
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3  К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Н А  Р А Й О Н Н Ы Х  П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я Х

—  ПЕРЕСТРОЙКА ЗАТЯНУЛАСЬ

29  декабря 1965 года

Из самых отдаленных поселков на
шего северного Парабельского рай
она съехались в райцентр делегаты 
партийной конференции. Этим лю
дям коммунисты доверили представ
лять свои партийные организации. 
Еще вчера они сидели за рычагами 
тракторов, были заняты на промыс
лах, ухаживали за общественным 
скотом. Многих я знаю лично, о дру
гих слышал на пленумах и совеща
ниях, читал в районной газете. Лю
ди достойные, настоящие маяки.

В зале я вижу членов райкома. 
О ними, мы встречаемся на плену
мах, обсуждаем очередные задачи, 
обмениваемся мнениями. И вот те
перь всем нам, делегатам, предстоит 
подвести итог, дать оценку деятель
ности райкома КПСС и определить 
дальнейшие рубежи жизни района.

Оглядываясь на прожитый год, 
невольно задаешь себе вопрос: сумели 
ли правильно сориентироваться в 
наших условиях партийные органи
зации района? И приходишь к выво
ду, что пока мы еще не пере
строились, как требуют от нас ре
шения мартовского и сентябрьского 
Пленумов ЦК КПСС.

После мартовского Пленума ЦК 
КПСС мы все почувствовали свежий 
прилив сил, огромную помощь госу
дарства. Это. сказалось и на разви
тии хозяйства в нашем районе. Про
изводство молока и мяса стало сей
час доходной статьей. За 9 месяцев 
колхозы получили более 1 7 0  тысяч 
рублей прибыли от продажи этой 
продукции. Полностью выполнил 
свои обязательства и наш колхоз.

Но разве не должно насторожить 
райком, что наше хозяйство уже 
много лет-топчется на одном месте 
с ростом поголовья дойного стада? 
Нынче нам нужно иметь 6 3 0  коров, 
но план этот не сумеем выполнить. 
И что особенно тревожит —  такая 
же картина в других хозяйствах. Не 
случайно за последние пять лет про
изводство мяса в районе не возросло, 
а производство молока остается на 
уровне 1 9 6 0  года.

И вот в такой обстановке райком 
партии продолжает подчас занимать
ся пустой декларативностью, общи
ми призывами. Не случайно социа
листические обязательства по прода
же молока на первый квартал ока
зались ниже плановых заданий. Все 
это происходит из-за того, что рай

ком КПСС и его первый секретарь 
А. Г. Монголии глубоко не вникают 
в жизнь района,, первичных пар
тийных организаций. Редко бывают 
в хозяйствах. Секретари райкома 
неохотно расстаются с кабинетами. 
Глядя на них, и инструкторы норо
вят больше пользоваться телефона
ми, давать указания на расстоянии. 
Они плохо лнают людей, положение 
дел. Приведу один пример. Во время 
заготовки кормов инструктор райко
ма тов. Дудкин почти все время вру
чал переходящий вымпел звену из 
колхиза «Искра» в Высоком Яре. 
Там вели учет заложенного силоса 
по количеству «пен». А у нас, в

пущена база заготовки кормов. Мы 
держим животных на полуголодном 
пайке. Нет хороших выпасов. Летом 
гоняем скот куда попало: в боло
та, кочки. Сейчас есть возможность 
несколько улучшить дело. Району 
выделены большие средства на улуч
шение лугов и пастбищ. Однако 
серьезных сдвигов не видно.

Когда я слушал на конференции, 
о чем говорят делегаты других пар
тийных организаций, убеждался, что 
их критические замечания в адрес 
райкома партии полностью совпада
ют с моими выводами.

Главный недостаток в работе 
райкома —  поверхностное знание

З А М Е Т К И  Д Е Л Е Г А Т А

третьей бригаде, измеряли тоннами. 
Всю кампанию искровцы ходили в 
передовиках, о них писали в район
ной газете, а в итоге звено нашего 
колхоза заложило больше силоса.

Вот сейчас я попытался припом
нить, был ли у меня не только как 
у председателя колхоза, но и как 
члена райкома хотя бы один заду
шевный, по-настоящему партийный 
разговор с секретарями райкома о 
том, что волнует людей колхоза, и 
не смог за весь год припомнить та
кого случая. А ведь наше хозяйство 
в районе на виду. Его нередко ста
вят е пример за хорошие урожаи, в 
докладах перечисляют имена передо
виков колхоза и призывают на них 
равняться.

Не скрою в райкоме партии и я 
бываю редко: только на пленумах и 
совещаниях хотя усадьба нашего 
колхоза— в трех километрах от рай
центра. А очень часто хочется пого
ворить по душам, посоветоваться, 
поделиться своими заботами, найти 
поддержку. Если бы секретарь рай
кома решил глубоко разобраться, 
почему, например, в нашем колхозе 
не растет поголовье скота, сделать 
это было бы совсем нетрудно. Нам 
на местах виднее, что мешает. Вот 
несколько фактов по нашему колхо
зу  «Путь Ленина». Мы ежегодно за
писываем цифры роста производства 
молока, но они не имеют под собой 
твердой основы. Главная беда в том, 
что в районе очень плохо поставле
но племенное дело. Совершенно за-

жизни первичных партийных орга
низаций. И не случайно в отчетном 
докладе не было дано глубокого ана
лиза работы хотя бы одной партий
ной организации, не обобщен опыт 
лучших. Райком очень робко и по 
старинке воздействует на сельскохо
зяйственное и промышленное произ
водство через первичные организа
ции.

На прошлой районной конферен
ции резкой коитике подвергался 
цартком совхоза «Пудинский». Од
нако райком так ничего и не сделал, 
чтобы разбудить инициативу у пу
тинских коммунистов. На последней 
конференции снова общими фразами 
говорилось в отчетном докладе, что 
партком созхоза плохо руководит 
партийными организациями ферм.

Организационно слабыми остают
ся и целый ряд других партийных 
организаций района. В районном от
делении «Сельхозтехники», напри
мер, в течение года ни один комму
нист не имел партийных поручений. 
За 5 месяцев здесь состоялось всего 
два партийных собрания.

Таких фактов можно привести 
много. На мой взгляд, главная ошиб
ка кроется в том, что райком пар
тии пытается решать все вопросы 
силами только своего аппарата и 
слабо опирается иа главное ядро —  
членов райкома. Они приглашаются 
лишь на пленумы, принимают уча
стие в обсуждении вопросов, а к 
практической, организаторской рабо
те привлекаются слабо. А ведь нас

в выборном органе 37  человек. Это 
в основном люди, умудренные опы
том, активные бойцы районной пар
тийной организации. Трудно ска
зать. почему у нас так заведено, 
что если секретарь райкома или ин
структор приезжает в хозяйство, он 
не находит нужным специально 
встретиться с членами райкома, 
посоветоваться с ними. В лучшем 
случае поговорит о хозяйственных 
делах просто как с управляющим 
или бригадиром.

Этот стиль привел к тому, что 
многие члены райкома не являются 
на своих местах организаторами, 
слабо проводят в жизнь те самые ре
шения пленумов, за которые они го
лосовали на заседании. Летом на 
пленуме обсуждался вопрос о вос
питании молодых коммунистов, но 
решение осталось на бумаге. За год 
в Парабельском районе было приня
то всего 25  кандидатов в члены 
партии. Такая же или почти такая 
участь постигла и большинство дру
гих решений пленумов и бюро, в 
частности, об укреплении Партий
ных организаций, повышении от
ветственности коммунистов.

Все эти сбои в работе райкома от
разились на хозяйственных делах 
района. Из 10 предприятий 4 не вы
полнили план 11 месяцев. Надой на 
корову составляет сейчас 2 ,5  кило
грамма в сутки. Это— самый низкий 
результат в области.

Вот почему делегаты остро кри
тиковали райком за то, что запущен
ной оказалась работа с людьми, что 
партийные организации слабо влия
ют на производство, за то, что рай
ком действует старыми методами.

Районная партийная конферен
ция четко определила задачи пара- 
бельских коммунистов и разработа
ла меры, юторые позволят нам бы
стрее провести в жизнь решения 
мартовского и сентябрьского Пле
нумов ЦК КПСС.

V
Состоялся пленум РК КПСС. Пер

вым секретарем райкома партии из
бран тов. Монголии А. Г., секретаря
ми —  тов. Кошкарев Л, П. и тов. 
Романовский А. П.

Н. ЗАДОНСКИЙ,
член Парабельского райкома
КПСС, председатель колхоза
«Путь Ленина».

М О Л Ч А Н О В © МЕТОДЫ ПОДСКАЗЫВАЕТ ЖИЗНЬ
Молчановский район находится' на 

сплетении речных путей. Здесь про
текают полноводная Обь и бурный 
Чулым. Леса Нижнего Причулымья, 
обширные заливные луга, множество 
рыбных озер и рек —  вот природ
ные богатства района. Преобладаю
щее место в экономике района при
надлежит лесной и деревообрабаты
вающей промышленности. Не слу
чайно на районной партийной кон
ференции шел большой разговор о 
развитии именно этих отраслей на
родного хозяйства.

В отчетном докладе райкома КПСС, 
с которым выступил первый секре
тарь тов. Селуянов, в выступлениях 
делегатов конференции подчеркива
лось огромное влияние решений мар
товского и сентябрьского Пленумов 
ЦК КПСС на развитие экономики 
района.

Год назад вместо промышленно
производственной зоны был образо
ван административный район. Созда

ние райкома партии позволило зна
чительно повысить роль первичных 
партийных организаций, улучшить 
партийное руководство хозяйством.

Однако, как справедливо отмеча
лось на конференции, достигнутые 
результаты не могут удовлетворить 
коммунистов района. Главное внима
ние делегаты сосредоточили на нере
шенных вопросах, на том, что пред
стоит сделать, чтобы каждое пред
приятие стало высокорентабельным. 
Одним из крупных недостатков дея
тельности райкома партии, как отме
чалось на конференции, является то, 
что он не добился резкого повышения 
роли всех первичных партийных ор
ганизаций в борьбе за подъем эконо
мики.

Резкой критике на конференции 
подверглась например, деятельность 
администрации и партийной органи
зации Молчановского леспромхоза. 
Это предприятие хронически не вы
полняет план, за 11 месяцев оно не

додало государству 39  тысяч кубо
метров древесины. И это не случай
но. Организация производства, тех
ническое руководство в леспромхозе 
находятся на низком уровне. Партий
ный комитет и его секретарь тов. Ко
стиков не принимают действенных 
мер для мобилизации коллектива на 
выполнение установленных заданий. 
Партийная организация леспромхоза 
слабо вникает в экономику, плохо ор
ганизует воспитательную работу в 
коллективе.

В своих выступлениях делегаты 
конференции тт. Макаров, Медведева, 
Латкин и другие отмечали, что рай
ком партии еще слабо помогает пар
тийным организациям, мало учит се
кретарей партийных организаций. В 
районе плохо ведется массово-поли
тическая работа: бездействуют аги
таторы, многие руководители и спе
циалисты сельского хозяйства и про
мышленности не участвуют в воспи
тании коллективов.

Ш £ 1  А Р К А ВИДЕТЬ ПЕРСПЕКТИВУ
Не принято начинать отчет с за

ключительного слова докладчика, но 
в данном случае придется нарушить 
эту традицию. Докладчик —  первый 
секретарь Шегарского райкома пар
тии Р. М. Бугров отметил на конфе
ренции. что в прениях разговор в ос
новном шел о работе районного уп
равления сельского хозяйства, а не 
райкома nai тии.

Чем это было вызвано?
Работники районного управления 

сельского хозяйства все еще значи
тельную часть времени тратят на ре
шение текущих, мелких хозяйствен
ных вопросов. В деятельности управ
ления не чувствуется определенной 
линии, направленной на решение 
перспективных вопросов: дальней
шее совершенствование культуры 
земледелия и животноводства, внед
рение механизации я проверенных 
практикой прогрессивных приемов я 
методов веления хозяйства, совер
шенствование организации и оплаты 
труда, внедрение хозяйственного рас
чета.

Какова же роль райкома партии в 
подъеме экономики колхозов и сов

хозов? В последнее время он избавил 
работников управления от мелочной 
опеки, больше уделял внимания раз
витию активности первичных пар
тийных организаций, повышению от
ветственности каждого коммуниста за 
порученное дело. Но делегаты кон
ференции отмечали, что райком пар
тии все еше слабо вникает в эконо
мику колхозов и совхозов, поэтому 
многие коренные проблемы разви
тия сельскохозяйственного производ
ства остаются нерешенными.

Семеноводство у шегарцев сильно 
запущено. На прошлой районной пар
тийной конференции много разговоров 
шло о создании в хозяйствах семено
водческих бригад. По дальше раз
говоров дело так ч не пошло. Райком 
ни разу не проверил, как управление 
сельского хозяйства решает этот воп
рос. И вот на очередной партконфе
ренции снова шли разговоры об улуч
шении семеноводства.

Еще три года назад на бюро Ше
гарского райкома партии были ут
верждены подробные мероприятия по 
подъему экономики отстающего кол
хоза «Рассвет». Как сообщил делега

там конференции председатель этой 
сельхозартели А. С. Кононыкин, ни 
в управлении, ни в райкоме с тех 
пор о них больше никто не вспоми
нал. Колхоз по-прежнему сильно от
стает.
- А взять такой важный вопрос, как 

подбор и воспитание руководящих 
кадров. Как отмечали выступавшие 
на конференции, работники райкома, 
члены бюро плохо знают людей, ред
ко бывают в колхозах и совхозах. 
По существу ни райком, ни управле
ние не заботятся о создании резерва 
руководящих кадров.

Стиль работы районного управле
ния сельского хозяйства не устраи
вает руководителей шегарских колхо
зов и совхозов. Вот почему о дея
тельности управления так подробно 
говорили на районной партийной кон
ференции.

V
Состоялся первый пленум Шегар- 

ского РК КПСС. Первым секретарем 
райкома партии избран тов. Буг
ров Р. М., секретарями —  тов. Бе
резин М. Т. и тов. Дмитриев В. П.

Н). НЕСТЕРОВ.

Делегаты тт. Мукомолов, Аристов 
сосредоточили внимание на нерешен
ных вопросах развития сельского хо
зяйства района. В совхозах медлен
но растет поголовье1 скота, слаба кор
мовая база, на фермах отсутствует 
элементарный зоотехнический учет, 
запущена племенная работа. Низок 
уровень культуры земледелия. На 
поля мало вносится минеральных и 
органических удобрений. Запущено 
семеноводство, поэтому и урожай
ность зерновых не растет. В этом го
ду здесь собрано в среднем по 7 ,6  
центнера зерновых с гектара, а в 
совхозе «Тунгусовский»— только по 
6 ,2  центнера. Неудовлетворительно 
проходит зимовка скота. На ряде 
ферм не соблюдается распорядок дня, 
допускается перерасход кормов. В но
ябре по сравнению с этим же меся
цем прошлого года надой на фураж
ную корову снизился на 11 кило
граммов. Низкий надой и в декабре. 
Совхозы медленно ведут ремонт трак
торов и прицепной техники.

Райком партии недостаточно за
нимался подбором и воспитанием кад
ров. На предприятиях и в совхозах 
половина руководителей среднего зве
на —  практики.

Деловая критика, глубокий анализ 
положения дел во. всех отраслях хо
зяйства района, сделанные на конфе
ренции, позволили выработать кон
кретные меры для улучшения пар
тийного руководства жизнью района.

V
Состоялся первый пленум райкома 

КПСС. Первым секретарем райкома 
партии избран тов. Селуянов В. Д., 
секретарями —  тов. Ромашов М. И. 
и тов. Харитонов В. Н.

А. КАРАТАЕВ.

ДНЕПРОПЕТРОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. В эти дни идет освое
ние нового трубоэлектросва
рочного цеха № 2 на Новомо
сковском металлургическом за 
воде. На склад уже поступают 
первые сотни метров труб. Ак
тивное участие в освоении це
ха принимает молодежь. На 
снимке справа: молодые рабо
чие Михаил Рудобашт и Нико
лай Гузенок в новом цехе.

(Фотохроника ТАСС).

МОСКВА. На опытном прибо
ростроительном заводе Мини
стерства сельского хозяйства 
СССР изготовлена опытная 
партия комплектов приборов 
и лабораторного оборудования, 
с помощью которых можно оп
ределить чистоту, всхожесть, 
жизнеспособность и энергию 
прорастания семян.

НА СНИМКЕ слева: конструк
тор М. Кочеткова проверяет 
работу нового портативного 
диафаноскопа, предназначен
ного для определения начества 
семян пшеницы.

(Фотохроника ТАСС).

П _ И С _ Ь _ М Л  В  Р

« П О Ж А Р Н А Я »  С С У Д А
Ссуда юрела. Ее надо было 

гасить в пожарном порядке. Все 
45 тысяч с расходами и остат
ками. Иначе финансировать 
дальше строительство овоще
хранилища будет нечем. Банк 
обязал сделать сие до начала 
четве2>зого квартала.

Руководители Асиновского 
райпотребсоюза, для которого 
строилось овощехранилище, 
всполошились: надо прини
мать экстренные меры. Иначе 
денежки снимут со счета. А 
после обращайся в вышестоя
щие инстанция, доказывай, как 
да что. Канитель. Проще вывер
нуться так: убедить подрядчика 
—строительное управление обл
потребсоюза — тиснуть фиктив
ную справочку, что работы вы
полнены, скажем, не на 22 ты
сячи рублей, как в действитель
ности, а на 37 тысяч. С аван
сом и различными надбавками 
получалось как раз 45 тысяч.

Руководство строительного 
управления сразу же клюнуло 
на удочку: на такую сумму
у него не дотягивал кварталь
ный план.

Обе стороны единодушно ре
шили, что старую справку во 
избежание неприятностей следу

ет аннулировать, а новую—да
тировать тем же числом. Теперь 
роль пожарника взял на себя 
председатель райпотребсоюза 
П. В. Луговской. При его уча
стии появился новый документ. 
В нем фигурировали достроен
ные стены, несуществующая 
кровля и т. д.

Незаконно? Зато ссуда спасе
на.

И все же аеиновские коопера
торы остались на бобах. Подряд
чик, выполнив квартальный 
план за счет фиктивной справ
ки, решил, что дальше строить 
овощехранилище совсем не обя
зательно. Заказчик связан с ним 
одной веревочкой и шума под
нимать не будет.

Так оно и получилось. Кол
хозы района везли овощи, рай
потребсоюз не принимал их. Но 
и не поднимал тревоги по пово
ду бездействия строителей.

Махинациями вокруг этого 
объекта занялась асиновская 
прокуратура. Вот тут-то заказ
чик и подрядчик, как истинные 
джентльмены, решительно отме
жевались друг от друга.

— Председатель райпотреб
союза тов. Луговской и бухгал
тер тов. Киселев взяли меня из
мором, — говорит бывший на

чальник строительного управ
ления А. Р. Креслинын.— Мол, 
пропадает ссуда, перечисли ее 
на счет управления. Ну я и 
поддался.

— Не помню, как могло слу
читься, что я подписал справку 
на 36.921 рубль,— твердит той. 
Луговской. — Строители суме
ли, видимо, убедить нас с глав
ным бухгалтером Киселевым, 
что работ выполнено больше, 
чем на 21.941 рубль.

Поистине святая невинность- 
левая рука не ведает, что де
лает правая. Прямо удивитель
но, как можно с такой короткой 
памятью нанимать столь ответ
ственный пост.

Состоялся суд. На скамье 
подсудимых оказался один 
Креслиньш. Однако и его осво
бодили от ответственности. Ду
ровской же не испытал даже 
легкого испуга. Он фигурировал 
в качестве... свидетеля.

Так окончилась эта «ссудная 
эпопея». Свершилось беззако
ние. Как расценят его А синод
ский райисполком, Томский обл
потребсоюз?

Н. ГОЛУБЕВ, 
юрист 1-го класса.

П. СУХАЧЕВ.

Темпы высокие. А ?
На жилищном массиве по Ир

кутскому тракту СУ-11 треста 
«Томскстрой» готовит к сдаче 
крупнейший в городе детсад на 
2 8 0  мест. Не считаясь со време
нем, работают отделочники из 
бригад Елены Балашовой и Нико
лая Дея.

Детское учреждение намечено 
ввести в эксплуатацию к Новому

году. Чтобы уложиться в этот 
срок, нужно приложить максимум 
усилий. За короткое время пред
стоит закончить третью часть ос
тавшихся малярных работ, на

стлать еще около сорока процен
тов всех линолеумных полов.

Это, конечно, не должно отри
цательно сказаться на качеств 
ве. На этот счет, к сожале

нию, у  заведующей новым детса

дом Р. Христолюбовой имеются 
претензии к строителям. Они не
ряшливо уложили полы из кера
мической плитки, подоконные до
ски, плинтуса. Имеются и другие 
недоделки.

На пусковых объектах высокие 
темпы работ не должны исклю
чать высокого качества.

В. ВЛАДИМИРОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«ЧП НА У Л И Ц Е  Б Е Л И Н С К О Г О »
Под таким заголовком в «Красном знамени» 29 октября 1965 года 

была опубликована корреспонденция о Томском заводе фруктовых 
вод, который из-за антисанитарного состояния был временно закрыт.

Начальник областного управления промышленности продовольст
венных товаров тов. Доценко сообщил редакции, что корреспонден
ция была обсуждена в коллективе завода. Управление оказало пред
приятию помощь: выделены средства на ремонт и строительные мате
риалы.

Особое внимание обращено на укрепление трудовой дисциплины и 
соблюдение санитарных норм на производстве. За допущенные 
серьезные недостатки в организации производства директор завода 
тов. Гусев строго предупрежден, на заведующего производством хов. 
Аввакумова наложено административное взыскание.

Сибиряки увидят Москву
ТЮМЕНЬ, 25  декабря. (ТАСС). 

Началось строительство радиоре
лейной телевизионной линии Кур
ган— Тюмень. На новой линии, 
протяженностью около 2 5 0  кило

метров, будет четыре промежу
точных станции. С вводом ее в 
строй телезрители Тюмени увидят 
Москву.

Г О Д О В Ы Е  П Л А Н Ы  — Д О С Р О Ч Н О
Трудящиеся промышленности Украинской ССР 

досрочно выполнили план 1965 года по общему 
объему производства и выпуску большинства важ
нейших видов продукции. До конца года будет выпу
щено сверх плана на сотни миллионов рублей про
мышленной продукции.

*
енность Латвии досрочно завершила план 
э выпуску валовой продукции и большин- 
ших видов изделий. Годовые задания по

росту производительности труда и снижению 
стоимости продукции перевыполнены.

себе-

Работники промышленности Белоруссии в сорев
новании за достойную встречу XXIII съезда КПСС 
добились хороших трудовых успехов. Они заверши
ли выполнение государственного плана 1965 года — 
последнего года семилетки по общему объему произ
водства и выпуску большинства важнейших видов 
промышленной продукции.

Государственная комиссия 
подписала акт о вводе в экс
плуатацию текстильного ги
ганта Средней Азии — Кир
гизского камвольно-суконно
го комбината во Фрунзе. На 
сорока гектарах строителями 
возведены просторные свет
лые корпуса. Под огромной 
крышей из железобетона и 
стекла свободно размести
лись все производственные 
участки.

Мощность комбината — 
почти сорок тысяч прядиль
ных веретен. Предприятие 
сможет ежегодно давать 
свыше девяти миллионов 
шерстяных в камвольных 
тканей.

НА СНИМКЕ (слева на
право): старший мастер ров
ничного цеха Николай Ба
рышников, начальник техни
ческого отдела Виктор Сер
гиенко, сменный мастер Гри
горий Семенов за проверкой 
работы оборудования.

(Фотохроника ТАСС).

1

Награды—лучшим
На-днях в правление област

ной организации общества «Зна
ние» пришел пакет из Москвы. За 
активное участие в пропаганде 
политических и научных знаний 
1 2 5  лекторов, председателей рай
онных, городских и первичных ор
ганизаций общества «Знание» на
шей области награждены почетны
ми и благодарственными ‘грамота
ми всесоюзного и республикан
ского правлений обществ?, «Зна
ние». Среди них —  ученые том
ских вузов, инженерно-техниче
ские работники промышленных 
предприятий, учителя, врачи, спе
циалисты сельского хозяйства об
ласти, несущие на общественных 
началах знания народу.

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

Н о в ы е  ц е х и  М о р я к о в к и
Еще лет десять-двенадцать 

назад на Моряковской ремонт
но-эксплуатационной базе фло
та не было ни одного каменно
го здания. Серые деревянные 
полусараи придавали унылый 
вид предприятию. Сейчас базу 
не узнать. За последние годы 
построены новые каменные кор
пуса цехов, обновлено оборудо
вание. В этом году к началу 
зимы речники построили еще 
два здания: участка новой тех
ники и слесарного цеха. Сейчас 
здесь закончен монтаж оборудо
вания. Слесарный цех вплотную 
примкнул к токарному — это
го требует технология слесарно
сборочных работ. Только что 
получен пятитонный мостовой 

кран, монтаж проездных путей 
для него уже заканчивается. 
Этот кран позволит любую тя
желую деталь или узел быстро 
транспортировать по слесарно
му и токарному участкам.

В 1966 году на базе запла
нировано строительство блока 
цехов. Через два-три года здесь 
не останется ни одного дере
вянного здания.

В. ДЯГИЛЕВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



= 2 9  д е к а б р я  1 9 6 5  г о д а  i КРАСНОЕ ЗНАМЯ/

п  НОМЕНКЛАТУРНОЙ ОРБИТЕ
ЪГ ОНЕЧНО, Первомайский рай- 

промкомбинат —  не Братская 
ГЭС и даже не завод союзного значе
ния. Но значит ли это, что столяром, 
сапожником или директором в нем 
может быть совершенно несведущий в 
этих делах человек, обойденный ху
дожественным вкусом, умением шить 
обувь, мастерить мебель или руково
дить производством?

А ведь у нас еще нередко бывает, 
что иные учреждения запускают 
человека на несвойственную ему ор
биту. Живет он себе, работает, лю
бит свое негромкое, но нужное дело. 
И вдруг чьим-то необдуманным ре
шением вырывается из привычной 
обстановки и без подготовки посы
лается в неведомое ему производ
ство.

Эти невеселые мысли возникли у 
меня, когда в Первомайском райкоме 
партии я знакомился с личным делом 
Василия Семеновича Мякишева. С 
чуть пожелтевших страниц повеяло 
богатой событиями жизнью...

Год рождения —  1 9 2 5 . Два пред
военных года —  бухгалтер. Затем 
фронт. Пол-Европы прошел русский 
парень, отстаивая родную землю. За 
отвагу, мужество, стойкость отме
чен четырьмя правительственными 
наградами. Затем он счетовод кол
хоза, позднее— объездчик Чичкаюль- 
ского лесничества, шофер, бухгалтер, 
диспетчер. В 1 9 4 9  году принят в 
члены КПСС.

Кажется, чего лучше? Но ' вот 
судьба в лице райисполкома изъяла 
его из привычной обстановки и сде
лала заведующим коммунальным хо
зяйством того ж е самого райисполко
ма. На своей первой руководящей 
стезе Мякишев проявил себя при
мерно так же, как нынче в Перво
майском райпромкомбинате.

f \  ВХОДЯ апрельские лужи, ди- 
ректор вновь созданного 

промкомбината принимал дела... Вот 
он остановился посреди просторно
го, разъезженного двора. Осмотрелся. 
Старая малосильная пилорама с вет
хим навесом по крышу завалена 
сучковатыми обрезками. Столярные 
мастерские, сушилка, кузница и дру
гие постройки производили впечат
ление непрочных, незавершенных, 
Временных. Не требовалось большо
го опыта, чтобы понять: хозяйство 
не из передовых, с ним хлебнешь и 
забот, и горя.

Первые дни нового директора бы
ли загружены с утра до вечера: на
до было ознакомиться с мастерскими 
бытового обслуживания, кирпичным 
и смоло-скипидарным заводами, по
говорить с людьми. Повсюду он стал
кивался с новыми и новыми нере
шенными проблемами...

Взял документы. Угрожающе боль
шая цифра нереализованной продую 
дни не соответствовала тому, что 
увидел на складах. Не хватало ис

правных лесовозов, запасных частей 
для износившихся станков. Не было 
минимальных запасов краски, оли
фы, белил, шкурок для зачистки 
оконных блоков.

Глубже в производство —  больше 
трудностей. Надвинулась проблема 
кадров. Но больше всего опасений 
вызывал нереальный при таком по
ложении дел годовой план.

Непосредственные помощники Мя
кишева —  главный инженер П. П. 
Мурашко и мастер столярного цеха 
В. А. Коврижных, о которых Васи
лий Семенович слышал и доброе и 
плохое, пока себя никак не проявля
ли. Вроде ждали: «А как поведет се
бя новый?»

К первому собранию коллектива 
(посоветоваться с людьми!) Мяки
шев в общих чертах ознакомился с 
предприятием. Выступление у  него 
получилось обнадеживающим: жить 
и работать будем не хуж е других. 
В заключение указал в окно на не
давно полученный автобус, торже
ственно пообещал:

—  Регулярные заказы будут. Этот 
автобус нам передан как раз для 
того, чтобы мы объезжали подрядчи
ков...

—  Кажется, толковый мужик,—  
переговаривались рабочие после соб
рания. —  Если и на деле так будет, 
хорошо заживем.

Но на деле все стало склады
ваться совсем не так, как намеча
лось на собрании...

Первый крупный срыв произошел 
с ремонтом сезонного кирпичного за
вода. Были все условия сформировать 
необходимое количество кирпича вес
ной, сложить из просушенного сыр
ца обжиговую печь. И даже выпу
скать кирпич месяц— полтора.

Не сумел директор «развернуться» 
с этим заводом. На ремонт истратили 
1 4 .0 0 0  рублей... и заморозили завод 
до следующего лета.

Еще хуже получилось у  Мякише
ва со скипидарно-очистным заводом, 
Комбинату отдали помещение и ло
комобиль, принадлежавшие ранее од
ному из колхозов. Будь Василий Се 
менович понапористей, увидел бы 
он, что для пуска нового объекта 
строительных работ всего на неделю. 
Но он опять упустил время, не орга
низовал дело, не потребовал от по
мощников решительных действий: 
«бесхозный» локомобиль растащили 
любители чужого. Райпромкомбинат 
остался у  разбитого корыта.

Ассортимент продукции комби
ната велик: 2 2  вида изделий... Но 
у директора и мысли не возникло 
сократить ассортимент, специализи
ровать производство.

Не сумел Мякишев вкупе с тех
норуком и мастером выправить дело 
с качеством продукции, с выполне
нием заказов. Автобус, использован
ный директором в свое время для на
глядной агитации, сломался. Поль

зуясь тем, что шофер уволился, ма
шину (как и в случае с локомоби
лем) разобрали на запчасти.

Заказов было немало: на парты, 
на стулья, на дверные блоки... Инди
видуальные и оптовые. Они не уж и
вались, теснили друг друга. Потока 
в столярном цехе не налаживалось.

Мякишев ежедневно приходил в 
контору и добросовестно вел теку
щие дела: старался сократить про
стои, поставить кого-то на работу... 
Он не пьянствовал, не прогуливал, 
не грубил с рабочими. Он просто 
присутствовал... Потому что у  него 
не было ни инициативы, ни опера
тивности, ни умения использовать в 
конкретной обстановке с наибольшей 
отдачей возможности производства.

В середине лета, чтобы хоть не
много выправить финансы, Мякишев 
продал коммунхозу пять штабелей 
первосортных пихтовых плах, необ
ходимый задел для столярного цеха. 
Зимой сырье с лесопунктов пошло с 
перебоями. Его никто не сортиро
вал, и хорошее и плохое принималось 
как деловая древесина. Но и ее не 
хватало, столяры простаивали.

Так с каждым днем практика про
изводства все более и более подчер
кивала неумение нового директора 
оседлать события. Он не сумел заин
тересовать коллектив, разбудить в 
людях инициативу, не заставил их 
осознать: подъем предприятия —  
дело каждого работающего здесь.

Мне довелось попасть в столярный 
цех Первомайского промкомбината 
как раз в один из простоев. Брига
дир И. Кябуру, братья Истигечевы, 
А. Желудев, И. Малорассянов, А. Ге
расимов, А. Федоринов сидели у  
печки возле досок, остро пахнущих 
лесом, и говорили. О работе, о ди
ректоре, о планах. Но главное —  о 
«невозможности так жить дальше».

Всплывали все новые и новые 
факты незаинтересованности, равно
душия руководителей комбината. Ни 
директор, ни главный инженер Му
рашко (опытный, умелый, но всю 
работу и ответственность переклады' 
вающий на директора) не прислуши
ваются к мнению рабочих. Изредка 
появляются они в цехах. И то лишь 
для того, чтобы провести приезжаю
щих из области товарищей по цехам. 
Из-за плохо налаженной работы у  
всех на комбинате низкая заработная 
плата. Да и она часто задерживается. 
Нет премиальных. Плохие условия 
труда.

Ни разу директор не поговорил с  
коллективом, что называется, по ду
шам, не поделился своими замысла
ми, не выслушал мнений “ «снизу». 
Вот почему уходят или хотят уйти 
с предприятия настоящие специали
СТЫ...

Беседа со столярами лишь под
твердила и дополнила мнение о Мя- 
кишеве, которое возникает, когда чи

таеш ь решение Первомайского рай

исполкома за номером! 
2 7 8 . В нем говорится о 
том, что предприятие ра 
ботает убыточно, не име
ет промфинплана. Себе
стоимость выпуская 

мой продукции здесь калькулируют, 
подгоняя цифры плана накоплений 
к фабрично-заводской себестоимости 
всей продукции. До сих пор за ком 
бинатом числятся товаро-материаль
ные ценности и сырье, которых нет 
и в помине, долги, полученные 
при выделении из бывшего Асинов- 
ского промкомбината. Но и без них 
тяжелым грузом лежит на складах 
более чем на 10 тысяч рублей нехо
довой продукции... Велика дебитор' 
ская задолженность. Кредиторская— 
еще больше. И так далее и тому по
добное...

ж~1 Т0П, товарищи! - 
' —'И заместитель председателя Пер

вомайского райисполкома Г. Е. Че- 
фонов, и секретарь райкома партии 
Н. И. Костин, и другие работники 
райкома и райисполкома давно гово
рят о Мякишеве: «Устарел... Не под
ходит... Не справляется...».

Говорят, но терпят. Принимают ре
шения, которые не устраняют про
блему в целом. А проблема вопию
щая...

Запущен человек на руководящую 
орбиту, попал в районную номенкла
туру. Запущен, так запущен; летай, 
пока сам не сгоришь.

Новоиспеченный спутник совер
шил когда-то второй виток —  был 
директором райпищекомбината. За
тем третий —  уже председателем 
сельского Совета. И никто не заду
мался, есть ли у  Мякишева хозяй
ственные способности, организатор
ский талант, достаточные знания, 
административные задатки для то
го, чтобы ходить в начальниках. 
Хватит ли ему для этого недавно 
оконченных десяти классов?

На всех предыдущих витках Ва
силий Семенович был середнячком: 
не имел ни взысканий, ни поощре
ний. И все-таки вышел на четвертый.

А ведь, если разобраться внима
тельно во всех обстоятельствах слу
жебной карьеры Мякишева, станет 
ясно, что повышение для него было 
трагедией, которая обрела большие 
размеры, преломившись в судьбе 
предприятия, став крахом для боль
шого коллектива.

Мы могли бы привести в этой 
статье имена еще ряда руководите
лей, чьи судьбы, как две капли воды, 
похожи на служебную анкету Васи
лия Семеновича Мякишева. Невесе
лые раздумья над ними привели нас 
к той, в общем-то простой мысли 
что не надо создавать стартовых 
площадок для посылки на руководя
щие должности хороших, но не име
ющих ни организаторских способ
ностей, ни должного образования лю
дей- Независимо от того, союзного 
или районного масштаба предприя
тия, которыми им предстоит руково
дить.

С. ЗАПЛАВНЫЙ.
с . П ервомайское.

С Ч А С Т Л И В О Г О  П У Т И ,

Ю Н Ы Й  С И Б И Р Я К !
Холодный ветер разноонт над 

перроном слова песни, румя
нит лица ребят. На вокзале — 
веселое многолюдье. И поезд, 
и пассажиры сегодня необыч
ные. На вагонах — трафареты 
со словами «Юный сибиряк», а 
пассажирам — от 15 до 18 лет.

Ученики восьмых, девятых, 
десятых и одиннадцатых клас
сов всех школ Томской области 
упорно соревновались за право 
принять, участие в поездке на 
туристско-экскурсионном поез
де по маршруту Томск—Ленин
град—Москва—Томск. Боро
лись за прочные знания, вели 
активную комсомольскую рабо
ту, шефствовали над ребятами 
из младших классов. И вот под
ведены итоги, названы сильней
шие. Девять классов из школ 
п. Томска во главе со своими

а
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классными руководителями за
воевали право участвовать в 
поездке. С ними вместе едут 
сто ребят из других школ, ко
торые и учатся на «отлич
но», и в общественной ра
боте служат примером. Едут 
в Ленинград и Москву двести 
лучших старшеклассников и из 
сельских районов нашей об
ласти. Более 600 юных пасса
жиров. Каждый вагон — отряд, 
и названия у отрядо-в — «Елоч
ка», «Улыбка», «Сибирский 
кедр». Выбраны советы отря
дов, распределены обязанности. 
Есть среди юных туристов свои 
музыканты, художники, фото

любители. Школьные «летопис
цы» держат наготове авторуч
ки: они будут вести дневники 
похода. В пути никто не должен 
скучать, томиться от безделья. 
Пусть играет баян, звенит пере
бор струн, пусть кипят бои над 
шахматной доской и звучит ве
селый смех у только что выпу
щенных стенгазет Недаром в 
поезде едут члены комсомоль
ского штаба, соз энного при 
горкоме комсомола, каждый из 
них — отличный организатор 
и запевала хороших дел.

Впереди — величественные 
проспекты Ленинграда, напол

ненные бесценными сокровища
ми миро-вой культуры залы Эр
митажа, перезвон Кремлевских 
курантов и Красная площадь 
с Мавзолеем В. И. Ленина. Вот 
почему так радуются и волну
ются сейчас юные туристы.

Поезд отправляется в путь. 
Ребята едут навстречу радости, 
навстречу Новому году. Встре
тятся они с ним на новогоднем 
балу в сверкающем огнями 
праздничном зале Ленинград
ского Дворца труда.

***
На снимке (слева направо): 

ученица 47-й школы г. Томска 
Зоя Щукина, ученик Кривоше- 
инской школы Михаил Сибгату- 
лин, Надя Польшакова из Кар- 
гаска, ученица Старо-Ювалин- 
ской школы Кожевниковского 
района Валя Малярова, Вик
тор Риффель из Назина Алек
сандровского района, Виктор 
Еремин из Кривошеина.

Фото Ф. Хитриневнча.

П ри з у  Стениной и Матусевича
декабря.ПЕРМЬ, 26 декабря. (Спец, 

корр. ТАСС Н. Киселев, В. Па
шин). Среди пяти соискателей
главного приза имени Якова Мель
никова лучшей оказалась команда 
гТруда.», впервые выигравшая ме
мориал «железного скорохода».

Победители двух предыдущих тур
ниров — спартаковцы остались 
третьими, пропустив вперед себя

студенческий коллектив «Буреве
стника».

Что касается спора за личное 
первенство, то 109 скороходов так 
и не смогли поколебать авторитет 
абсолютных чемпионов страны Ва
лентины Стениной и Эдуарда Ма
тусевича. Они стали победителями 
первых крупных конькобежных 
соревнований сезона.

НОВОСТИ ХОККЕЯ
КОЛОРАДО - СПРИНГС. 

(ТАСС). Турнир памяти Брау
на (бывший президент ассоциа
ции хоккея США) открылся 
здесь в воскресенье встречей 
сборных команд Чехословакии 
и Швеции. Убедительную по
беду одержали серебряные при
зеры чемпионата мира — 8:3 
(1:0, 4:1, 3:2). Три шайбы в во
рота шведов забросил Недо- 
мански, две — Иржик и по од* 
ной — Шияделарж, Голонка И 
Черны.

НОВЫЕ ЧЕМПИОНЫ, НОВЫЕ РЕКОРДЫ
Три дня более ста спортсменов- 

штангистов в ’ составе одиннадцати 
команд вузов, техникумов и про
мышленных предприятий Томска 
оспаривали лично-командное пер
венство города по тяжелой атлети
ке. Соревнования в переполненном

болельщиками вале политехниче
ского института начались с вы
ступления атлетов легчайшего ве
са. Мы уже сообщали, что первое 
место и звание чемпиона в этой 
весовой категории завоевал с боль
шим преимуществом студент-поли

техник Ельсуков Владимир (255 
килограммов). Второе и третье ме
ста заняли представители общества 
«Динамо» Валентин Попов (242,5 
килограмма) и Виктор Дерстуга- 
нов (240 килограммов).

Успешным было выступление 
Геннадия Шабаева (политехниче
ский институт), не только ставше
го чемпионом среди атлетов легко-

й р у н

ЕЩЕ ОДНА МАРТЕНОВСКАЯ ПЕЧЬ
ДЕЛИ. (ТАСС). На Бхилайском металлургическом заводе пущена в 

эксплуатацию девятая мартеновская печь мощностью в пятьсот тонн. 
Через месяц войдет в строй еще одна такая печь, в результате чего мощ
ность завода по выплавке стали достигнет двух с половиной миллионов 
тонн. Продукция Бхилайского завода, заявил журналистам директор этого 
завода И. Сингх, уже приносит большие валютные доходы Индии. В Бхи- 
лаи, сказал далее И. Сингх, началась подготовка индийских технических 
специалистов для будущего государственного металлургического завода 
в Бокаро, который будет строиться также при техническом содействии 
Советского Союза. .

Иракская Рес

публика. В Багда

де вступил в строй 

элеватор емкостью 

12 тысяч тонн, по

строенный с тех

нической помощью 

Советского Союза. 

Он уже полностью 

загружен зерном. 

Высота его рабо

чей башни дости

гает 46 метоов.

На снимке: но

вый злеватор.

(Фотохроника
ТАСС).

Растет стоимость жизни
ПАРИЖ, 27 декабря. (ТАСС). Стон-

П Р Е С Т У П Л Е Н И Я  П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я

мость жизни в Испании в 1965 году 
возросла на 12 процентов, сообщает 
агентство ЮФИ. По росту дороговиз
нах ж изни Испания занимает первое 
место в Западной Европе,

Значит епьпо возрос за истекший 
год и дефицит торгового баланса 
указы вает агентство. За  первые де
сять месяцев импорт Испании достиг 
2.445 млн. долларов, в то время как 
экспорт составил всего лиш ь 707 млн. 
долларов.

ХАНОЙ, 27 декабря. (ТАСС). 
Американская- военщина продол
жает преступную химическую вой
ну в Южном Вьетнаме. Только с 
7 по 14 декабря, сообщает агент
ство «Освобождение», американ
ские самолеты подвергли «химиче
ской обработке» десятки тысяч 
гектаров земель в освобожденных 
районах. По неполным данным, бо
лее 40 тысяч человек в этих рай
онах получили тяжелое отравле
ние.

Американские летчики распыля
ют ядохимикаты в тот момент, ког
да на полях появляются всходы. 
В результате этого погибает S 
среднем от 60 до 90 процентов 
будущего урожая.

На днях представитель мини
стерства обороны США официаль
но заявил, что ядохимикаты рас
пыляются с целью уничтожить 
урожай в освобожденных районах, 
а газета «Нью-Йорк тайме» пояс-

НЬЮ-ИОРК, 27 декабря. 
(ТАСС). Сегодня около 100 пред
ставителей организаций, выступа
ющих за мир, провели рождест
венское пикетирование техасского 
ранчо президента Джонсона, в ко
тором он проводит праздники.

нила, что распыление ядохимика
тов является «частью большой 
программы», цель которой лишить 
южновьетнамских патриотов про
довольствия, задушить голодом 
национально - освободительную 
борьбу в Южном Вьетнаме.

В сделанном вчера заявлении 
представитель МИД ДРВ сурово 
осудил применение американски
ми агрессорами отравляющих ве-

ХАНОИ, 27 декабря. (ТАСС). 
Отряды южновьетнамской освобо
дительной армии и партизаны 17 
декабря совершили налет на рай
онный центр Хиепдук, провинция 
Куангнам, и выбили оттуда гарни
зон марионеточных войск. Об этом 
сообщает агентство ВИА, ссыла
ясь на агентство «Освобождение». 
Хиепдук расположен в 53 кило-

Участники демонстрации, мно
гие из которых прибыли издалека, 
передали через представителя Бе
лого дома письмо президенту, в 
котором содержится требование о 
немедленном созыве мирной кон
ференции по урегулированию вьет
намского вопроса.

ществ в южновьетнамской войне. 
В заявлении подчеркивается, что 
эти преступные действия грубо 
попирают международные конвен
ции о запрещении использования 
ядовитых газов и отравляющих 
веществ в качестве оружия. МИД 
ДРВ решительно потребовало от 
США немедленного прекращения 
варварской химической войны 
против вьетнамского населения.

метрах от американской авиабазы 
Дананг. Это уже второй районный 
центр провинции Куангнам, осво
божденный патриотами. Первый— 
Чами освобожден в начале этого 
года.
Агентство «Освобождение» указы

вает, что под Хиепдуком патриоты 
Южного Вьетнама за четыре дня 
уничтожили около пятисот солдат 
сайгонских войск.

ТОКИО, 27 декабря. (ТАСС). С 
притоком в Японию на лечение аме
риканских солдат, раненных во 
Вьетнаме, создалась опасность воз
никновения здесь эпидемий чумы, 
холеры, оспы и других инфекци
онных болезней.

Первое заседание нового 
правительства Дагомеи
КОТОНУ, 27 декабря. (ТАСС). 

После трехнедельных осложнений 
в политической жизни Дагомеи по
ложение в стране стабилизируется. 
Правительственные учреждения 
приступили к нормальной работе. 
Представители дагомейской армии 
осуществляют контроль на местах,

Вчера новый глава правитель
ства генерал Кристоф Согло со
звал первое заседание кабинета 
министров, сформированного 23 
декабря.

Выступая на состоявшейся 
пресс-конференции, Согло остано
вился на задачах нового прави
тельства. Одной из главных целей 
правительства, сказал, в частности, 
он, является восстановление нор
мальной жизни в стране.

По так называемому японо-аме
риканскому административному 
соглашению, японские власти не 
имеют права проверять или осмат
ривать раненных американских сол
дат, прибывающих в Японию. Это 
прерогатива американцев. В итоге 
Япония, не имея ни малейшего 
представления о состоянии ране
ных, прибызающих из районов, где 
распространены опасные заболева
ния, ничего не может сделать для 
предотвращения возникновения 
эпидемий.

Катастрофа в море
ЛОНДОН, 28 декабря. (ТАСС). 

Огромная платформа а  укреплен
ной на ней нефтебуровой установ
кой затонула вчера в ш естидеся
ти километрах от восточного по
бережья Англии. По сообщениям 
печати, из 30 человек обслужива
ющего персонала пока удалось 
спасти лиш ь девятнадцать, подо
бран один труп, судьба остальных 
— неизвестна.

Катастрофа произошла в период 
подготовки платформы к транс
портировке в  другое место, тан 
как  работы по бурению были за
кончены. Под водой на глубине 
тридцати метров была пройдена 
скважина в три километра — на 
этой глубине изыскатели нашли 
богатое месторождение природно
го газа. Платформа, установлен
ная на десяти стальны х сваях, 
состояла из металлоконструкций 
весом 5.600 тонн. Ее разм еры  — 
27 на 95 метров.

го веса, но и установившего два 
новых областных рекорда общества 
«Буревестник»: в толчке двумя ру
ками—/ 30 килограммов и в сумме 
троеборья — 327,5 килограмма.

Выступавший вне конкурса в 
легком весе Ф. Сафиулин (спорт
клуб «Янтарь») улучшил рекорд 
области в толчке двумя руками 
135 килограммов.

В полусреднем весе борьба за 
звание чемпиона велась в основном 
между студентом медицинского ин
ститута В. Романенко и старшим 
преподавателем политехническою 
института А. Коаемовым. Рома
ненко не только победил в этом 
единоборстве, набрав в сумме трое
борья 350 килограммов, но и уста
новил новый рекорд области для 
юниоров в рывке двумя руками— 
110 килограм нов.

Тепло было встречено зрителями 
выступление впервые выполнивше
го норму кандидата в мастера спор
та В. Попова (политехнический 
институт), ставшего чемпионом в 
среднем весе (390 килограммов).

В отдельных весовых категориях 
звание чемпиона города завоева
ли: полутяжелый вес — Н. Еремин 
(сельхозтехникум), сумма троеборья 
385 килограммов: первый тяже
лый вес — В. Фролов — 357,5 ки
лограмма; второй тяжелый вес — 
А. Еремин (университет) — 3 7 5  
килограммов.

Юбилейной была победа 
команды политехнического инсти
тута среди команд первой группы. 
Десять лет подряд политехники 
никому не проигрывали первенст
ва города. Второе место заняла 
команда университета, третье ме- 
ст0 — команда мединститута.

Во второй группе первое место 
воняла команда сельхозтехникума, 
а в третьей группе — команда за- 
вода «Сибэлектромотор».

А. ШЕМЯКИН.

На  л ы ж н е -  
с п а р т а к о в ц ы

26 декабря в районе Боль
шого трамплина общества 
«Спартак» состоялась гонка 
сильнейших лыжников-спарта- 
ковцев области. Соревнования 
проходили по сильно пересечен
ной местности. На дистанции в 
3 километра- вышли победите
лями С. Галичев, член цент
ральной секции лыжников при 
облеовете «Спартака», на ди
станции в 5 километров — 
С. Петухов, учащийся автодо
рожного техникума, и В. Со
ловьева — водитель трамвая из 
трамвайного треста. На дистан
ции в 10 километров среди 
мужчин победил В. Тетеркин 
(центральная лыжная секция), 
а среди юношей — В. Питерс, 
учащийся автодорожного техни
кума.

В. ЛИХАНОВ.

Провокационные вылазки на границе ГДР
БЕРЛИН, 27 декабря. 

(ТАСС). В последние дни 
был совершен ряд про
вокаций из Западного 
Берлина против границы 
ГДР. Как сообщает  
агентство АДН, 24 д е 
кабря около 15 ч. 40 м. 
по местному времени 
человек из Западного 
Берлина пытался пройти 
через границу и спро
воцировать погранични
ков ГДР. Провокатора 
сопровождал ещ е один 
человек в гражданском, 
один военнослужащий 
американских оккупа
ционных войск и шесть 
западноберлинских по
лицейских. Около 17 ч. 
15 м. восемь военнослу
жащих дислоцированных 
в Западном Берлине 
зойск НАТО предприня
ли проьо щ ию, выра
жавшуюся в попытке 
разрушить сооружения

для укрепления грани
цы. Только благодаря 
бдительности погранич
ной охраны ГДР удалось 
предотвратить расшире
ние конфликта.

В ночь на 26 декабря  
у перехода через гра
ницу на Генрих-Гейне- 
штрассе было предпри
нято новое нападение 
на государственную гра
ницу ГДР в Берлине. Два 
западногерманских гра
жданина по указанию 
агентурных центров в 
Западном Берлине
пытались с помощью на
сильственного прорыва 
границы увезти на гру
зовике граждан ГДР в 
Западный Берлин.

Как показали первые 
результаты расследова
ния, ещ е несколько не
дель назад был со
ставлен план этой оп е
рации, которую собире-

лись осуществить, поль
зуясь пропусками, вы
данными на посещения 
в рождественские праз
дники.

Пограничная охрана 
ГДР была вынуждена 
прибегнуть к огнест

рельному оружию, что
бы помешать насильст
венному прорыву грани
цы. При этом один из 
провокаторов был ра
нен. Однако ему уда
лось бежать в Западный 
Берлин.

П Р Е Д У П Р Е Ж Д Е Н И Е  
К О М Е Н Д А Н Т А  Б Е Р Л И Н А

БЕРЛИН, 28 декабря. (IACC). В связи с уча
стившимися в последние дни провокациями на 
границе м еж ду Западным Берлином и столицей 
ГДР, совершаемыми с западноберлинской сто
роны, комендант Берлина генерал-майор Гель
мут Поппе выступил с предупреждением по ад
ресу сената Западного Берлина. В этом опубли
кованном предупреждении подчеркивается, что 
если западноберлинский сенат будет продолжать 
попустительствовать подобным провокационным 
действиям разного рода подрывных организаций, 
то со  стороны ГДР будут предприняты необхо
димые меры по обеспечению безопасности ее  
государственной границы с Западным Берлином,

Американцы требуют мира во Вьетнаме

У С П Е Х И  П А Т Р И О Т О В

Гости в собственном доме
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'КРАСНОЕ ЗНАМЯ ; 2 9  д е к а б р я  1 9 6 5  го д а

Н А КРАЮ глубокого оврага, у 
самого Иркутского тракта, 
высились красные стены сол

датских казарм. В тот тревожный 
1919 год этими казармами держа
лась в Томске колчаковская 
власть. Массовыми арестами, пыт
ками и расстрелами пыталась кол
чаковщина подавить повсеместное 
сопротивление кровавой диктату
ре. Но под воздействием больше
вистской пропаганды из колчаков
ской армии началось массовое де
зертирство.

Сын крестьянина из деревни 
Кайбинки Ново-Кусковской воло
сти Василий Авдиенко был моби
лизован колчаковцами. Как ранее 
служившего в армии его назначи
ли командиром отделения. Но Ва-

Всю дорогу шли молча. Каж
дого одолевали свои думы.

«Отец, — думал Василий, — 
любил говорить, что крестьянская 
доля хлеб растить, а не воевать. 
А прошлый раз, приехав в город, 
попросил винтовку. Ну, что ж, 
винтовка и 300 штук патронов — 
на первый случай неплохо! Гонча
ров говорит: ждите, скоро начнем 
воевать в открытую. А ждать нев
моготу. Так Колчак закрутил, что 
мужику и не пикнуть».

Дождавшись в лесу вечера, 
друзья попрощались и разошлись 
по своим деревням: Василий — в 
Кайбинку, Алиткин — в Латат.

...После горячего чая Василия 
начала одолевать дремота. Но нет, 
нельзя и часу поспать, надо ухо-

обшарили. А уходя, пригрозили:
— Ну, смотри, старый хрыч, 

если -узнаем, что прятал сына, 
пощады не проси.

— Что мне его прятать, — 
буркнул Никита Ефимович. А ког
да те отъехали от дома, недобро 
усмехнулся и кинул вслед:

— Сами скоро будете прятать
ся.

И правда, пошли вскоре по де
ревне слухи' партизаны появились, 
на милиционеров охотятся. Забес
покоились Колчаковцы. Из Том
ска вышел карательный отряд. Но 
партизаны открытой схватки с бе
лыми еще избегали: видно, копили 
силы.

Уже в конце апреля Василий 
нежданно появился в отцовском

...Офицер сидел У стола, отки
нувшись на спинку кресла, и» кра
суясь, играл темляком шашки.

С связанными за спиной рука
ми Василий молча стоял посреди 
комнаты.

— Из какого отряда? Из како
го отряда, спрашиваю? — закри
чал офицер, вскакивая.

Удар в подбородок отбросил Ва
силия к стене. Он медленно встал, 
сплюнул кровью и спокойно ска
зал:

— Зря бьешь, ваше благородие, 
не партизан я. К родне иду в Ма
ложирово.

— Ах, к родне! — расхохотал
ся офицер. — Позови Зайцева, — 
приказал он конвоиру.

В комнату вошел милиционер

вон до той сосны, ты беги, а 
мы вверх будем стрелять. Авось, 
.сойдет нам это.

От сосны Василий по. нрутому 
берегу скатился вниз и перешел 
таежную речку. Уходил дальше от 
дороги. По ней то и дело мчались 
конные беляки. До ночи, совсем 
■закоченев, пролежал в сыром сне
гу. А ночью добрался до Кайбин
ки. Но не нашел своего дома. 
Страшно маячила голая труба на 
пожарище. Ничего не дали карате
ли вынести из дому, все сожгли.

— Не о доме горюю, — плакала 
'мать. — Отца с Макаркой аресто
вали.

Утром прибежал рыдающий 
братишка Макарка.

— Тятю, тятю убили! — кри-

нели станционные дома, замигали 
в окнах огни, и слышно, как пых
тит на путях паровоз.

Ночную тишину разорвал сиг
нальный выстрел командира — 
и грянуло грозцое «ура». На ули
цах поселка замелькали белые фи
гуры — то колчаковцы в панике 
метались в одном нижнем белье.

Тщетно надрывался в крике ко
мандир беляков. Он смог лишь со
брать возле себя небольшую куч
ку солдат. На них бросилась груп
па партизан, в которой был и Ав- 
диенкс.

В отсветах полыхавшей огнем 
станции Василий видел переко
шенные страхом лица белогвардей
цев.

—А, гады!—закричал Василий.
—Это вам не безоруж-

ПАРТИЗАНСКАЯ БЫЛЬ
силий и не думал служить колча
ковцам. Через своего земляка сол
дата Алиткина связался с боль
шевистским подпольем Томска и 
получил задание распропагандиро
вать солдат своего отделения.

И вот в (.дну из мартовских но
чей из казармы выскользнуло не
сколько человек в солдатских ши
нелях. Кто-то нетерпеливо стал 
рвать с плеча погоны.

— Перестань, успеешь, — ска- 
вал Василий и приказал: — По од
ному за мной!

По ту сторону забора Василий, 
придвинувшись к тесной группе 
людей, сказал:

— А теперь прощайте. Скоро 
встретимся.

Люди один за другим уходили 
в темноту.

Осторожно пробирались Васи
лий с Алигкиным по темной ули
це. Возле одного из домов Алит
кин остановился и, осмотревшись, 
постучал в ставень.

Когда Василий с товарищем вы
шли из дома подпольщиков, ночь 
все еще была такой же темной и 
тихой.

— Ну, теперь давай поспешать, 
•— заторопил Алиткин.

— Кто это с нами говорил? — 
спросил Василий, прибавляя шаг.

Алиткин помолчал и строгим 
шепотом сказал:

— Гончаров это. Наш коман
дир будет.

За город (ыходили окраинными 
улицами. Когда вошли в лес, Алит
кин свернул с дороги, возле ста
рой березы остановился, разгреб 
снег и вытащил две пары лыж.

дить. Поднимаясь из-за стола, ска
зал:

— Давай, отец, винтовку, пат
роны. Пойду.

Мать молча собрала в мешок 
еду, положила на лавку и, сложив 
на груди руки, пригорюнившись, 
смотрела на сына.

Отец слазил в подполье и выта
щил завернутую в тряпицу винтов
ку и в кожаной охотничьей сумке 
патроны Присел рядом с сыном, 
покашлял и как бы между прочим 
заметил:

— Говорили мужички, возле 
Анжерки большой партизанский 
отряд собрался.

Пом тлчал и уже пытливо спро
сил:

— Туда будешь подаваться?
Василий не спешил отвечать. Со

средоточенно крутил самокрутку. 
Потянувшись к свечке, прикурил 
и только тогда сказал:

— Анжерка далеко, а нам надо 
тут, возле Томска, мужиков поды
мать.

Встал и, виновато глядя на 
мать, проговорил:

— Ну, вы в случае чего крепи
тесь. Меня, наверное, искать бу
дут.

Долго в ту ночь не мог заснуть 
Никита Ефимович. Кряхтел, воро
чался, несколько раз вставал по
пить холодной воды. И только под 
утро задремал. Но тут же вскочил 
от барабанного стука в ворота.

Пришли колчаковские милицио
неры:

— Где сын?
Слазили в подполье, стащили с

печи испуганных ребятишек. Все

доме, был веселым, шутил с мень
шими, а отцу сказал:

— Слышал я, что наш коман
дир получил известие: идет к нам 
Красная Армия. Но и нам надо 
пошевеливаться. Мужиков соби
рать в отряд. — И, понижая голос, 
проговорил:

— Ты вот что, отец... Я мигом 
сбегаю в Латат, а ты позови к нам 
Илью, Николая, ну других, сам 
знаешь кого...

Вскоре в доме Авдиенковых 
сгрудилось человек двадцать пар
ней и молодых мужиков. Пришел 
Василий, со всеми поздоровался за 
руку. Спросил:

— Слышали про партизан? Ну, 
а вы как?

— Мы готовы, — встал Филип
пов.

— Готовы! — в один голос ска
зали латыши, братья Ваксн.

— Ну, что ж, — улыбнулся до
вольный Василий. — Хорошо. За
пряги, отец, обоих коней и отвези 
ребяг до Ново-Покровки.

За деревню Василий выехал 
вместе со всеми, а на развилке 
дорог, соскочив с саней, крикнул:

— Ну, до встречи в отряде! У 
меня еще дела.

Василий приладил лыжи и по
бежал, по накатанной дороге по на
правлению к деревне Вороно-Паш- 
не.

Возле самой деревни вдруг на
ткнулся на конный разъезд белых. 
Бросился в лог, но его уже заме
тили, закричали: «Стой! Стой!» 
Глухо ударил выстрел, второй. С 
десяток солдат, спешившись, бе
жали к нему.

Федька Зайцев. Заглянул в лицо 
Василию и расплылся в подобо
страстной улыбке:

— Это, ваше благородие, дезер
тир Авдиенко, а теперь беспремен
но партизан. И отец у него в Кай- 
бинке живет, тоже вредный . му
жик.

Дверь с нумом распахнулась, и, 
гремя коваными сапогами, в ком
нату ввалился растрепанный сол
дат.

— Ваше благородие, — испу
ганно доложил он, — в Ново-Кус- 
кове партизаны побили наших, 
идут сюда.

—Что? — закричал офицер, 
бросаясь к дверям. В самых две
рях остановился и, ткнув пальцем 
в сторону Василия, с ненавистью 
процедил сквозь зубы:

— А этого отправьте в штаб. У 
них там есть время, допросят, как 
надо.

Двое солдат довезли Василия до 
Латат, а дальше приказали конво
ировать партизана недавно моби
лизованным мужикам.

— Смотрите, — пригрозили. — 
Если что — ответите всем селом.

Версты две все четверо конвои
ров ехали молча. Молчал и Васи
лий. Первым заговорил дядя Ни
колая Сафронова, только что ушед
шего в партизанский отряд:

— И как тебя, Василь, угораз
дило попасться? Ведь теперь тебя 
расстреляют, а?

— Расстреляют, — подтвердил 
Василий. -

Опять ехали молча.
— Ну, ладно, — снова загово

рил Колькин дядя, — как доедем

чал он.
По дороге в штаб колчаковцы 

прихватили еще шесть заложников 
из других деревень. Но не захоте
ли возиться с ними и по дороге 
всех расстреляли. Отпустили лишь 
четырнадцатилетнего сына Никиты 
Ефимовича.

Под вечер, когда выплакав все 
слезы, подавленная горем замолк
ла мать, затих обессиленный в 
плаче братишка, Василий собрал
ся идти. Оставив семью жить в 
бане, ушел воевать, понес свое 
горе друзьям и ненависть — вра
гу.

В отряде уже знали о зверствах 
карателей. Подошел командир от
ряда. Положил на плечо Василию
руку, сказал:

— Her, Авдиенко, слов, чтобы 
тебя утешить. Вот тебе винтовка. 
Воюй.

Начались упорные беспощадные 
бои с кара ельными отрядами, вы
сланными колчаковскими властя
ми из Томска на подавление пар
тизанского движения. С винтовка
ми и дробовиками партизаны шли 
на пулеметы и пушки врага.

И такой была сила правого де
ла, что плохо вооруженные кресть
яне побеждали регулярные части 
карателей.

Хорошо помнится Василию бой 
на станции Ижморке. К ночи 23 
июня 1919 года партизаны подо
шли к станции. Было решено ата
ковать колчаковцев внезапным 
ночным налетом. Разбитые на 
группы бойцы, осторожно продви
гаясь в темноте ночи, охватывали 
станцию в кольцо. Вот уже зачер-

ных стариков расстре
ливать!— И в яростном 
порыве наскочил на це
лившегося в него сол
дата. Ударом штыка от
бросил в сторону об
мякшее тело врага, бро
сился на другого.

Вскоре все было кон
чено. Отряд колчаков- 

г . цев больше не сущест
вовал, а его командир — каратель 
офицер Иванов — валялся мерт
вым под забором.

Партизаны разрушили станци
онные пути, повалили - телеграф
ные столбы, прервали по железно
дорожной магистрали телефонную 
и телеграфную связь, возле Маль- 
цевского разъезда пустили под от
кос белогвардейский эшелон. 
Движение поездов через станцию 
Ижморку было остановлено.

Не день и не два, а долгие меся
цы пришлось воевать Василию с 
теми, кто хотел кровью залить 
землю, повернуть жизнь по-старо
му.

Говорят, человеческая жизнь ко
ротка. И, действительно, оглянется 
иной в конце своих дней на прожи
тое, ничего интересного не увидит 
и вздохнет: будто не жил.

А если человек идет грудью в 
жизнь, борется за счастье народ
ное, трудится во имя будущего, то 
многое успеет.

Василию Никитовичу Авдиенко 
сейчас уже за семьдесят. Он вы
растил и зоспитал шесть дочерей 
и двух сыновей. И когда дети со
бираются в гости к отцу, то не
вольно вспоминается старому пар
тизану, как, забрав свою «ораву», 
пошел он первым в колхоз и был 
в том колхозе первым председате
лем. Вспомнятся суровые годы 
войны с фашистами и снова рабо
та в колхозе.

Большая и нелегкая жизнь по
зади. И прожита.она недаром.

Л. СЕЛИВАНОВ,
М. МАСЛЕННИКОВ.

Л И Т О В С К И Й  язык 
П О М О Г А Е Т  Л У Ч Ш Е  

У З Н А Т Ь  Х Е Т Т С К И Й
Электронному филологу бли

жайшего будущ его будет труд
но обойтись б ез  современно
го литовского языка. Так счи- * 
тает известный лингвист,,, Ми
хаил Гельцер, работающий • 
Вильнюсе.

Литовский язык, рассказы
вает он, относится к балтий
ской группе индоевропейских 
языков и представляет явление 
исключительное. Он сохранил 
наибольшее число древних 
черт, и его анализ очень мнот. 
го дает для сравнительного 
исторического языкознания, 

для понимания, в частности, 
хеттского и других так назы
ваемых «мертвых» языков. . А 
без знания последних, по мне
нию ученого, филология не 
сможет быстро развиваться.

Михаил Гельцер полагает,; 
что при переводе «мертвых» 
языков с помощью кибернети
ческого переводчика литов
ский язык может сыграть роль 
важного связующего звена.
Он может быть успешно ист- 
пользован при создании тео
ретической модели языка, над 
которой работают сейчас язы
коведы и кибернетики.

А. НАГИБИН.
(Корр. ТАСС).

ПОГОДА

29 декабря—облачно с про
яснениями, по северо-восточ
ным районам без осадков, по 
остальной территории снег, 
метель, ветер юго-восточный, 
7— 12 метров в секунду, тем
пература 8 —13 градусов, 
по северо-востоку — 20 — 25 
градусов мороза.

В Томске—облачно с про
яснениями, слабый снег, ве
тер юго-восточный, 5 —10 
метров в секунду, к утру по
тепление, температура 10—
12 градусов мороза. : '.-

30—31 декабря—облачно 
с прояснениями, снег, мете-, 
ли, зетер юго-восточный,,
7 —12 метров в секунду,' 
температура ночью — ,. 
13—18 градусов, днем —
8 — 13 градусов мороза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К и н о а к т р и с а  Н и н а  Д р о в ы ш е е а

Среди фильмов пос
ледних лет, завоевав
ших признание зрите
ля, одно из ведущих 
мест занимает «Чистое 
небо». В немалой сте
пени своим успехом он 
обязан киноактрисе Ни
не Дробышевой, играв
шей роль Сашеньки. 
Это была первая рабо
та в кино молодой ки
ноактрисы Ленинград
ского театра юного 
зрителя. Свыше четы
рехсот актрис пробова

лось на эту роль, но 
Григорий Чухрай пору
чил ее Нине Дробыше
вой. И он не ошибся 
Участие в фильме «Чи 
стое небо» оказало 
большое влияние не 
только на актерскую 
судьбу Нины, но и вне
сло много перемен в ее 
личную жизнь. Здесь, 
на съемках фильма, 
она познакомилась с ар
тистом Виталием ' Ко
няевым, стала его же
ной. И хотя Нина лю

била родной Ленин
град, где родилась, вы
росла, кончила теат
ральную студию при 
театре юного зрителя, 
где сыграла свою пер
вую роль—роль Джуль
етты в трагедии Шек
спира «Ромео и Джуль
етта», она переехала в 
Москву.

Недавно актриса сня
лась в роли Поленьки 
Вихровой в фильме 
«Русский лес». Актри
са еще молода, и мож

но с уверенностью ска
зать, что она подарит 
нам много новых обра
зов в театре и кино.

НА СНИМКЕ: новую 
роль лучше всего про
честь в «семейном кру
гу». Вот и сейчас, ког-1 
да Нина спешит на ре
петицию, она прибегла 
к помощи мужа- Вита
лий, артист Малого те
атра, поможет понять 
образ, прочитать новую 
роль.
(Фотохроника ТАСС).

В Г Л У Б Ь  Т Ы С Я Ч Е Л Е Т И Й
Н А Х О Д К И  И Р А К С К И Х  А Р Х Е О Л О Г О В

Мы, кажется, уж е сравнительно 
м ною  знаем об очагах человече
ской цивилизации, существовав
ших * етыре, пять и даж е шесть 
тысяч лет назад. Но сохранились 
ли свидетельства бол ее древних 
цивилизаций? Знает ли что-ни
будь об этом мировая археологи
ческая наука?

Земля современного Ирака, где 
раньше располагалась легендар
ная страна Двуречья — М есопо
тамия, — известна как колыбель 
первой цивилизации в истории— 
цивилизации шумеров, вавилонян 
и других древних народов. В пре
делах границ современного Ира
ка насчитывается более 8.000 кур
ганов, хранящих археологические 
тайны. Лишь около ста из них 
было раскопано. Но именно эти 
раскопки дали человечеству пред
ставление о  древних культурах 
—  шумерской, ассирийской и ва
вилонской.

Год назад иракский департа
мент по изучению древностей при

нял решение о раскопках поселе
ния, кроющегося под курганом 
Тель ас-Саван на берегу Тигра, 
примерно в пятнадцати километ
рах от города Самарра к северу 
от Багдада. Начавшиеся там тща
тельные раскопки привели к по
разительным результатам, пожа
луй, самым выдающимся за по
следние 20 лет. В этом году в 
Тель ас-Саване открыто несколь
ко дошумерийскйх поселений, са
мое раннее из которых, как пола
гают, восьмитысячелетней давно
сти!'

В одном из секторов раскопок в 
Тель ас-Саване обнаружено клад
бище. Но кладбище только мла
денцев Свидетельствует ли это о 
жертвоприношениях детей или о 
какой-нибудь пронесшейся эпиде
мии или ж е просто в то время 
существовали отдельные кладби
ща для детей? Являются ли не
большие каменные идолы первы
ми изображениями матери- 
божества или ж е их местоположе-

ти», на20-25.ВИЙ»,

Для11-15.

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

29 декабря — «Мадридская сталь».
30 декабря — «Мадридская сталь». 
Начало спектаклей — в 19 ч. 30 м.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Зачарованная 
Десна» —- 9, 10-40, 12-20, 14,
15- 40, 17-20, 19, 20-40, 22-20. 
Малый зал — «Хронина одного 
убийства» — 9-30, 11-20, 13-10, 
15, 16-50, 20-30, 22-20.
Дети до 14 лет не допуекаютея. 
«Золотой папоротник» — 18-40. 
Зал кинохроники — «Доброго пу-

«Необходимые меры», «Бит- 
- миорах» — 16-05, 18-15.

«Альманах кинопутешест- 
вип», «Репортаж  с фестиваля», 
«Вижу зеленый» — 17-10. 19-20, 
21-30

детей — «Пушнин» — 10, 
12-30, 13-45, 14-50.
«ОКТЯБРЬ»

Голубой зал — «Зачарованная
Десна» — 9-30, 11-10, 12-50, 14-30,
16- 10, 17-50, 19-30, 21-10. На удли
ненном сеансе демонстрирую тся 
фильмы. «Полярная звезда над 
нами», «Мы идем на фестиваль». 
Зеленый зал — «Хроника одного 
убийства»— 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. Дети до 14 
лет не допускаются.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Крещенные ог
нем» — 9-20, 11, 12-40. 14-20. 16,
17- 30, 19-20, 21, 22-35.
Малый зал — «Зачарованная 
Десна» — 12-50, 14-25, 16, 17-35,
19-10, 20-45, 22-20.
Для детей — «Як и ' робот» — 
9-10, 10-20.

«ПИОНЕР»
«— «Ф антазеры» — 9, .10-30, 12, 
13-30, 15, 16-30. «Капитан Нуль»
— 18-15, 20. «Крепостная актри
са» — 21-45.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Крещенные огнем» — 13-15..
22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 29 ДЕКАБРЯ 

18.30. Вам, малыши! 19.10. Ваш 
славим труд, герои семилетки! 20.10 
Телевизионные новости. 20.20. Очерк 
«Большой баскетбол». 20.30. «Новогод- 

КВН». (ТПИ—ТГУ).

g ДОРОГИЕ РЕБЯТА! □
о В дни школьных каникул вп 
^кинотеатре «Пионер» смотрите^ 
S новую кинокомедию «ФАНТА-а 
§ЗЕРЫ», производство Цент-о
□ ральной киностудии' детских и g
□ юношеских фильмов имени □
□ М. Горького.
О ЯЙШПаППП°СШП°°ПППОООПООПОПОПОСШООООЭ

Объединенный совет по био
логическим наукам при Том
ском университете объявляет, 
что 10 января, в 14 часов, в 
аудитории 317-й главного кор
пуса состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени 
кандидата биологических наук: 
Р. Я. Федоткиной на тему: «Не
которые приемы управления 
физиологией развития кукуру
зы»; Ю. И. Берхиным на тему: 
«Применение анатомического 
метода в исследовании тетра- 
плоидных пшениц».

С диссертациями можно оз
накомиться в научной библио
теке университета.

Томский таксомоторный парк 
примет на работу: уборщиц в цехи 
(зарплата—60 руб. в месяц), кар- 
бюраторщиков, жестянщиков, авто
электриков, токаря.

Обращаться: г, Томск 3, улица 
Пушнина, 10, отдел кадров.

2 — 1

Томской базе «Рособувьторг* на 
постоянную работу требуются: то
варовед со специальным образова
нием, секретарь-машинистка и кла
довщики на склады.

Обращаться: г. Томск 50, Набе
режная реки У шайки, 18, телефон 
24-60.

Автоуправление доводит до 
сведения население города Том
ска и области, что ежедневно 
с загородной станции Томск-1 
отправляются комфортабель
ные теплые автобусы ПАЗ-652 
по вновь открытым маршрутам: 
Томск — Зырянское, Томск 
— Колпашево, Томск—Парбиг, 
Томск — Могочино, Томск — 
Итатка, Томск — Асино и 
Томск — Кожевникове.

О времени отправления авто
бусов можно свериться по те
лефону № 81-74.

Томскому автобусному парку на 
постоянную работу требуются: кар- 
бюраторщики, шоферы 3-го класса 
с переподготовкой на второй класс, 
кондуктора (мужчины и женщи
ны), строительные рабочие всех 
специальностей.

Обращаться: г. Томск 50, переу
лок Трифонова, 23, отдел кадров.

Томскому приборостроительному 
техникуму требуются: столяр, коче
гар и электромонтер.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Студенческая, 41, телефон 74-9-77.

Томскому управлению трамвая 
на постоянную работу требуются: 
компрессорщики, слесари, электро
слесари, слесари-механики, фре
зеровщики, токари, кузнецы, раз
норабочие. сторожа, электросвар
щики, электромонтеры, столяры, 
плотники, сантехники, стекольщи
ки-кузовщики, кондуктора, вагоно
вожатые, рабочие пути (обеспечи
ваются спецодеждой), контролеры 
(мужчины).

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров..

ние (обычно их находили у голо
вы ребенка) свидетельствует о 
том, что их клали в могилу как 
изображение матери, чтобы «уте
шить» д-31 ей? Сейчас раскапыва
ется большая оборонительная сте
на и ров для воды, однако стена 
не полностью окружает поселе
ние. Что помешало жителям д о 
строить ее? Эти и многие другие 
вопросы беспокоят сейчас ирак
ских археологов, ведущих раскоп
ки в Тель ас-Саване.

Иракская печать сообщает, что 
вскоре эти интереснейшие экспо
наты будут выставлены для всеоб
щего обозрения иракским депар
таментом по изучению древно
стей. И тогда археологи других 
стран мира смогут также присое- 
дини1ься к изучению и осмысли
ванию этих находок, представляю
щих поистине огромный интерес 

Л. ВО ЛЬНОВ, 
корреспондент ТАСС.

Багдад.

!
чается на

ш ж ш ш е ш ш

Г. Елка устанавли- 
угтойчиной

у. крестовине или в кад-
i

не с песком, посередине 
комнаты. Ве|ви и вер
хушка .елки не должны

касаться потолка и 
стен.

2. Освещение елки
разрешается только 
электрическое. Включе

ние электроосвещения 
елки производится 
опытным электро
монтером. j

3. При отсутствии в 
здании электричества 
елка устраивается 

в дневное время.
4. Помещение, где 

устраивается елка, 
обеспечивается пожар
ным инвентарем, запа
сом воды и должно 
иметь два выхода нару
жу.

5. Во время празд
ника запасные вы
ходы из помещения

должны быть свобод
ны. У каждого выхода 
постоянно должен на
ходиться дежурный.

6. Елка устраивает 
ся в помещении не вы
ше второго этажа.

7. На уг тройство ел 
ки необходимо полу
чить разрешение в 
ближайшей пожарной 
охране.

ВОСПРЕЩАЕТСЯ:

Обкладывать основа
ние и ветки елки ва
гой, не пропитанной ог
незащитным составом, 
украшать елки легко
воспламеняющимися иг
рушками, зажигать 
фейерверки и бенгаль
ские огни.

Одевать участников 
праздника в бумаж
ные, ватные и про
чие легковоспламеняю
щиеся костюмы.

Освещать елки све
чами.

Ответственность за 
соблюдение противопо
жарных правил при f 
проведении новогодних ^ 
елок возлагается на У 
руководителей прел- У 
приятий, учреждений, у. 

общественных органи- &
5ЭЦИЙ. 4ОПО УООП Томско
го облисполкома.

Томское областное '/
добровольное пожарное <у 
общество. у

Ректорат, деканат геологораз
ведочного факультета и коллек
тив кафедры гидрогеологии й ии-' 
женерной геологии Томского 
политехнического института вы
ражают глубокое соболезнова
ние заведующему кафедрой гид
рогеологии и инженерной геоло
гии Рассказову Николаю Ми
хайловичу по поводу смерти его 
отца

РАССКАЗОВА 
Михаила Афанасьевича.

Коллектив завода «Томка- 
бель» с глубоким прискорбием 
извещает о смерти старейшего 
работника завода, начальника 
отдела капитального строитель
ства

СОРОКИНА 
Сергея Кирилловича

и вьшажает глубокое собо
лезнование семье и родствен
никам покойного.

Томское отделение ордена Ле
нина института «Теплоэлектропро- 
ект» приглашает на постоянную 
работу: инженеров и техников-теп- 
лотехников по связи и телемеха
нике, инженеров-строителей для 
проектирования организации строи
тельства, по вентиляции и отопле
нию, специалистов по проектиро
ванию железнодорожного транс
порта, инженеров-обогатителей для 
проектирования топливного хозяй
ства на должности начальников сек
торов, руководителей групп, стар
ших инженеров и инженеров, ни- 
женерарадиоэлектроника по счет
норешающим устройствам для об
служивания электронно-вычисли
тельной машины «Проминь*.

Здесь же требуются бухгалтер я 
шофер.

Обращаться: гор. Томск 41, про
спект имени Кирова, 36, отдел кад
ров.

Кирпичному заводу № 2 срочно 
требуются рабочие в цехи (мужчи
ны и женщины).

Оплата труда сдельная.
Одиноким предоставляется об

щежитие.
Обращаться: г. Томск 20. Ир

кутский тракт, 47, телефон 22-76.
2 — 1

Телефоны: ответ, секретаря — 31*10, сек
ретариата — 42-40; отделов: партийной
жизни — 52-23, идеоло!ического — 47-46 и 
42*46, промышленности, строительства и 
транспорта — 37-75, сельскохозяйствен
ного — 37-39, советского строительства а 
быта— 37-77, писем и рабселькоровской 
сети — 37-38 и 31-47; информации — 
51-61, бухгалтерии и отдела объявлений— 
37-36, стенографистки — 52-02.

г. Томск 50, типография На 2 «Кра
сное знамя».

К302447 Заказ М 602в

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


